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Projeto da Prefeitura pretende
criar selo "Paraíso dos Cafés Finos"

Paraíso registra novo
óbito por Covid-19,
além de 17 novos
casos da doença

Com o objetivo de comprovar a qualidade e
procedência do café produzido em São Se-
bastião do Paraíso, o prefeito Walker Amé-
rico Oliveira encaminhou para Câmara Mu-
nicipal projeto de lei que cria o selo "Paraí-
so dos Cafés Finos", para os cafés de quali-
dade do município. O projeto deu entra na
sessão de segunda-feira (14/9).
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
NÃO SE CONFIRMOU
Há alguns meses em Paraíso havia alguns nomes ti-
dos como pré-candidatos. O prefeito Walker Américo
postulava a reeleição. A vice prefeita Dilma de Oliveira,
os vereadores, Sérgio Aparecido Gomes, Vinícius
Scarano e José Luiz das Graças também foram cogi-
tados, mas estão mesmo confirmados na disputa para
a Câmara Municipal.

TRANSMITIDA
As sessões ordinárias da Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso voltaram ser  transmitidas na
segunda-feira e a população pode continuar acompa-
nhando os trabalhos dos membros da casa mesmo
em período eleitoral. Por este motivo, o Facebook da
Câmara é reaberto por volta das 19 horas para a trans-
missão da TV Câmara e posteriormente fechado tão
logo a sessão é encerrada.

INCOMODADO
O vereador Marcelo de Morais declarou que está inco-
modado em função de em pleno período de pandemia
as cirurgias eletivas realizadas pelo Sistema Único de
Saúde (SUS) terem sido paralisadas. O que o deixa
indignado, conforme disse, é que se for particular o
procedimento é feito normalmente. Por isso solicitou
que ofícios sejam encaminhados inclusive ao Ministé-
rio Público em busca de um esclarecimento para a
questão. A vereadora Cidinha Cerize esclareceu que
existe uma comissão de avaliação, que analisa a gra-
vidade de cada caso e que pode liberar a cirurgia,
mesmo que ela seja feita pelo SUS dependendo da
necessidade.

RECURSO
Por falar, em recurso, o deputado estadual Noraldino
Júnior (PSC) teria designado uma verba de R$ 60 mil
destinada para a Santa Casa de Misericórdia, de São
Sebastião do Paraíso. No entanto, a direção do hospi-
tal não confirma ter recebido o recurso. Já represen-
tantes da Saúde do município alegam que o parlamen-
tar não teria feito a devida especificação ao encami-
nhar o recurso aos cofres municipais e sendo assim a
verba teria tido outro destino. Ainda não se sabe se é
possível reverter a situação e fazer com que a verba
chegue onde se pretendia.

URGÊNCIA
Um pedido de urgência feito pelo prefeito Walker
Américo, aos vereadores quase que acabou por fogo
no que restou de Paraíso ainda sem ser queimado.
Os legisladores não ficaram nada satisfeitos com a
atitude do prefeito em relação ao Projeto de Lei nº 5059.
A iniciativa prevê a abertura de crédito suplementar
adicional para as obras de pavimentação da estrada
da Guardinha. O chefe do Executivo não teve conheci-
mento de que o projeto já estava em pauta, sendo des-
necessário o pedido de urgência. Por isso o pedido de
urgência foi rejeitado. É a questão da falta de diálogo e
de se perguntar como está o andamento deste ou
aquele projeto. Um desgaste desnecessário.

MAGOOU
O deputado estadual Cássio Soares parece ter ficado
sentido por não ter tido o mesmo espaço ou abertura
para fazer um trabalho de divulgação junto a Prefeitu-
ra de Paraíso, para a verba que o parlamentar obteve
para o asfaltamento da estrada da Guardinha. O vere-
ador Sérgio Gomes, é o portador da insatisfação do
parlamentar e que se manifestou na reunião dos vere-
adores na sessão desta semana.

COBRANÇA
E novamente o presidente da Câmara Lisandro
Monteiro voltou a cobrar o deputado federal Emidinho
Madeira para que designasse uma verba parlamentar
para a pavimentação da estrada em andamento. De
acordo com o vereador seria uma das formas de retri-
buir os 4.800 votos recebidos na eleição de dois anos
atrás. Apoiadores de Emidinho se disseram decepcio-
nados, com a resposta dele já que esperava-se muito
mais do “joinha”. E numa dessas comenta-se que
Melles tem feito falta como deputado.

TARTARUGA
No início da semana o prefeito Walkinho fez postagem
falando que reuniu-se com representantes da empre-
sa responsável pelas obras de pavimentação na es-
trada da Guardinha, e teria solicitado agilidade. O iní-
cio dos trabalhos ocorreu em fevereiro e até agora fo-
ram feitos pouco mais de três quilômetros de pavimen-
tação de um total de 12 mil metros de extensão. Con-
siderando que restam apenas três meses e meio para
o fim do mandato, será preciso acelerar bem os traba-
lhos caso haja intenção de entregar as obras em até
31 de dezembro. Sem contar que com a seca prolon-
gada e os muitos incêndios, o que se tem pedido a
Deus, é chuva em abundância.

PROJETO
A vereadora Maria Aparecida Cerize Ramos é autora
da indicação que pede a construção de passeio na
travessia da Avenida Zezé Amaral, cruzamento com o
projeto Somma. A obra de canalização foi realizada
pelo pai dela quando prefeito na gestão 1997/2000. Com
o crescimento da cidade é preciso dar continuidade
nas avenidas transversais naquela região, o que vai
exigir visão empreendedora do futuro prefeito. Um pro-
jeto bem elaborado contempla o meio ambiente, o sa-
neamento básico, a mobilidade urbana, a saúde, a
habitação e o desenvolvimento da cidade em uma di-
mensão ainda não imaginada.

SELO
A Câmara de Paraíso já está deliberando sobre proje-
to de lei de autoria do Executivo Municipal que cria o
selo “Paraíso dos Cafés Finos”. A iniciativa visa con-
templar os cafés que forem vencedores nas respecti-
vas categorias da segunda edição do concurso que
pretende eleger os melhores cafés do município. O
trabalho neste sentido já vem sendo realizado pela
Secretaria Municipal de Desenvolvimento Agropecuário
(Sedeagro) em conjunto com cooperativas, empresas,
exportadoras e outras instituições ligadas ao setor
cafeeiro do município. Se repetir o sucesso alcançado
ano passado já será um grande passo o fortalecimen-
to do setor.

O TRABALHO TEMPORÁRIO MOSTRA SUAS VIRTUDES
OPINIÃO

ELEIÇÕES
MUNICIPAIS:
candidatos
e eleitores

Reclamar dos políticos,
cobrando as promessas de
campanha, é como chuva no
molhado. É sempre a mesma
ladainha. Nada mudou: nem
na política, nem na corrida
por uma cadeira no legislativo.
A mesma coisa sobre a quali-
dade e o nível dos candidatos
e dos eleitores. Os concorren-
tes, em número grande, são
convidados, e aceitam, mes-
mo sem saber bem o que é
ser um vereador ou prefeito.
Os eleitores, sem condições
de analisá-los, porque, na es-
sência, não há o que analisar.
Poderá fazer a diferença, se
quiser.

Vamos utilizar o tema e
colocar as coisas em seu de-
vido lugar. Ideias surgem.
Elas existem para o futuro da
"Educação, Saúde, Seguran-
ça, Emprego e Renda. Sane-
amento Básico, Rede de Es-
goto (100%). Previsão Orça-
mentária anual. Recursos
Estaduais, Federais para in-
vestimentos no município. Já
viram esse filme, não é?

Perguntas aos candidatos,
que a população agradece: O
que fazer? Como fazer? Para
quem fazer? Quando fazer?
Por que fazer? Onde fazer?
Umas coisas sabemos de cor,
a música, "o jingle", o san-
tinho (o número, não produ-
zem mais que 0.00001% dos
votos). Prova disto é que to-
dos os candidatos fazem mais
de 5.000 santinhos do que os
seus pretensos votos. O que
tinham de fazer no passado

já foi feito (críticas aos ante-
cessores), ficou para trás.
Vamos pensar no crescimen-
to futuro. Gravar o número
dos candidatos é fácil, pois
aprendemos a decorar os
números do nosso CPF, RG,
Celular, senhas...

Uma expressiva maioria
sabe. O que precisamos, e
queremos gravar, são as ideias,
os projetos e as realizações dos
candidatos. Nada mais interes-
sa hoje em dia. O povo está
mais politizado. Talvez cansa-
do de tanto blá, blá, blá. Mui-
tos candidatos, pouca consci-
ência do que os espera.

É. Será que o eleitor sa-
berá usar o poder do seu
voto? Será?! É muito comum
ouvirmos que todos os polí-
ticos são iguais e que o voto
é uma obrigação. Muitas pes-
soas não conhecem o poder
do voto e o significado da
política. Vote consciente. As
eleições são de fundamental
importância, além de repre-
sentar um ato de cidadania.
Possibilitam a escolha de re-
presentantes e governantes
que fazem e executam leis
que interferem diretamente
em nossas vidas. Por isso,
devemos escolher candida-
tos com passado limpo e com
propostas voltadas para
melhoria de vida da coletivi-
dade em geral.

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente

da APC Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

Primavera,  época de sol brilhante
estação que as flores se abrem
os corações de alegria são contagiados
e  o perfume no ar é emanado.

Primavera, época de renovar o espírito
semear a terra e admirar as flores
tempo de florescer em forma de atos
solidariedade àqueles que dela precisam de fato.

Primavera, cobre a terra de magia
exercita e melhora nossos dias
tornando-os repletos de euforia.

Primavera, tempo de belas paisagens
de vento escorrendo cores
época de maior vibração e muitos amores.

BERNADETE AGUIAR.
Membro efetivo da Academia Paraisense de Cultura.

PRIMAVERA

LIONS CLUBE
CULTURAL
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Por Marcos de Abreu (*)
A instabilidade política e a pandemia do novo coronavírus,

combinadas, podem ser um grande problema para a econo-
mia. Neste momento existe uma ameaça de bolha no merca-
do financeiro, onde a bolsa subiu demais sem apresentar
resultados positivos para as empresas. As projeções apon-
tam que será a maior recessão que o país já viveu, pois em
um único dia se observa uma oscilação financeira brusca. O
Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) infor-
mou que o (PIB) teve queda de 9,7% no segundo trimestre
deste ano, na comparação com o trimestre anterior.

O direcionamento para a estabilidade econômica tem sido
lento em vista de que estamos suscetíveis às variações do
mercado financeiro. As ameaças da pandemia da Covid-19,
as eleições presidenciais dos Estados Unidos e a reforma
tributária trazem incertezas muito grandes para as empresas
e indústrias brasileiras. Em 2019, a recuperação econômica
chegou a 1,1% apenas. Segundo o Banco Mundial, no Bra-
sil, desde 1901 nunca se viu um PIB com queda maior do
que 5% ao ano. Em 2020, de acordo com o FMI (Fundo Mo-
netário Internacional) a economia brasileira deve encolher 5,3%
em relação ao ano anterior.

O mercado de trabalho nacional e internacional espera uma
recuperação econômica, ainda tímida. Neste período milhares
de brasileiros perderam seus empregos e empresas fecharam
suas portas. Nesta perspectiva, o modelo de contratação tem-
porária e seus adjetivos legais vêm crescendo nos últimos
meses como um alento nesta fase tão instável.

A pandemia causou uma redução no quadro de emprega-
dos efetivos nas empresas; em compensação, a crise tam-
bém gerou um aumento repentino de postos de trabalho em
algumas áreas que precisaram de contratação em grande

escala, como o setor de logística e de saúde, por exemplo.
Caracterizada como uma contratação de sazonalidade, o

regime jurídico do trabalho temporário criado em 1974 pela
Lei 6.019, recomendada pela ONU, apresenta esta modali-
dade de contrato flexível de trabalho como recurso eficiente
para estes cenários emergenciais. Este formato permite a
contratação de trabalhadores por prazo variável, limitado a
180 dias, segundo o decreto nº 10.060/19.

A contração temporária atende às variações do mercado
financeiro, exatamente por ser mais rápida, mais fácil e me-
nos burocrática. Outro aspecto positivo da contratação tem-
porária neste período está nos casos de afastamento de di-
versos empregados ao mesmo tempo, como por exemplo,
profissionais que fazem parte do grupo de risco da Covid-19.

As indústrias precisam ser ágeis na contratação conside-
rando as incertezas causadas pela Covid-19 e o trabalho tem-
porário é estratégico para manter a produtividade e
potencializar os negócios neste período.

Estudo da Associação Brasileira do Trabalho Temporário
(Asserttem) indica que o movimento de contratações tempo-
rárias em meio à pandemia do novo Covid-19 aumentou con-
sideravelmente nos setores de prestação de serviços de saú-
de, indústria de suprimentos, alimentos, supermercados e
outros serviços essenciais.

Em destaque, o segmento que ganhou força nesses últi-
mos tempos foi o da indústria de suprimentos, que ampliou
esforços para poder atender à demanda de produtos denomi-
nados essenciais, como os equipamentos de proteção indivi-
dual (EPIs), embalagens para delivery e álcool em gel.

(Hoje em dia 15/09/2020).
(*) Presidente da Employer e da Asserttem

Associação Brasileira do Trabalho Temporário

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Ratifica e firma Contrato ref. ao
Proc. nº 297/2020, Inexigibilidade. nº 15/2020, cujo objeto é
“CREDENCIAMENTO de profissionais Médicos, Pessoas Físicas ou Jurídicas,
para prestação de serviços de consultas/exames especializados, pelo
Departamento Municipal de Saúde”, com a empresa: CLINICA MEDICA
FELIPPE BENDAZZOLI LTDA, CNPJ 22.331.238/0001-32, pelo valor
global de R$ 127.920,00;. Itamogi/MG – 16/09/2020 - Ronaldo Pereira
Dias - Prefeito Municipal
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Contribuintes de Minas Ge-
rais que adquiriram veículos no
período entre 3 de março a 30
de setembro de 2020 ganharam
mais prazo para o pagamento
do Imposto sobre Propriedade
de Veículos Automotores
(IPVA). A medida adotada pelo
Governo do Estado foi valida-
da através do Decreto 48.035
e que leva em consideração a
data da nota fiscal de compra
ou documento de importação.
Desde o início do ano já havi-
am sido adotadas outras medi-
das como concessão de des-
contos e parcelamentos para
facilitar o pagamento em épo-
ca de pandemia.

O Decreto que garante mais
este benefício ao contribuinte
foi publicado no Diário Oficial
de Minas Gerais e amplia o pra-
zo de pagamento do IPVA em
casos específicos. A alteração
se deu em função da crise da
covid-19 e da situação de cala-
midade pública de Minas Ge-
rais. De acordo com o texto do
Decreto 48.035, que altera o

Também permaneceu o pro-
grama "Bom Pagador", de in-
centivo à regularidade do pa-
gamento do tributo, que con-
cede, automaticamente, 3% de
desconto para quem quitou ri-
gorosamente em dia todas as
obrigações referentes ao veícu-
lo, nos anos de 2018 e 2019.

Ainda em relação a pande-
mia do COVID-19, quem dei-
xou de pagar o Imposto sobre
a Propriedade de Veículos
Automotores (IPVA) de 2020
no prazo estabelecido pode re-
querer o parcelamento do dé-
bito vencido, incluindo multa e
juros, diretamente pela internet,
no site da Secretaria de Estado
de Fazenda (SEF). A mesma
medida se aplica ao imposto
devido de anos anteriores, ins-
crito ou não em dívida ativa. O
pagamento pode ser feito em
até 12 parcelas mensais, res-
peitando o valor mínimo de R$
200 por parcela. A quitação à
vista também pode ser feita a
qualquer momento, de forma
totalmente on-line.

Prazo para o pagamento do IPVA é
ampliado para algumas situações

Arquivo

Extensão se deu em razão da pandemia de covid-19 e vale
para veículos adquiridos entre março e setembro de 2020

Decreto 47.940, a ampliação
do prazo se refere a veículos
adquiridos entre 3 de março e
30 de setembro de 2020, datas
a serem confirmadas a partir
da nota fiscal de compra ou
documento de importação. O
IPVA desses carros deverá ser
pago em até dez dias depois do
seu registro no Departamento
de Trânsito de Minas Gerais
(Detran-MG), desde que este

se dê até o dia 10 de outubro
de 2020.

Neste ano a cobrança do
IPVA teve início em 13 de ja-
neiro e como nos anos anteri-
ores teve escalas entre os nú-
meros finais de placa, com en-
cerramento em 19 de março.
O proprietário de veículo pode
optar por pagar o imposto em
cota única, com 3% de descon-
to, ou em até três parcelas.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL
ORDINÁRIA DA COOPERATIVA NOVA SUL MINEIRA DOS

CAFEICULTORES E PRODUTORES DE GRÃOS LTDA
COOPERNOVA – CNPJ 06.289.190/0001-95

O Presidente da Cooperativa Nova Sul Mineira dos Cafeicultores e Produtores de Grãos Ltda.,
COOPERNOVA, usando das atribuições conferidas pelo Estatuto Social, convoca os seus
cooperados, através deste edital e de informe colocado nas dependências comumente mais
frequentadas pelos associados, para se reunirem em Assembleia Geral Ordinária, que se realizará
na sede social da cooperativa, sito à Rua B, n° 710, Sala 1, Bairro Expoita, Itamogi – Estado de
Minas Gerais – no próximo dia 30 de Setembro de 2020, em primeira convocação às 17:00 horas,
com a presença de 2/3 (dois terços) do número total de associados. Caso não haja número legal
para a instalação da Assembleia, ficam desde já convocados para a Segunda convocação às
18:00 horas, no mesmo dia e local com a presença de metade mais 01 (um) do número total de
associados. Persistindo a falta de “quórum legal”, a Assembleia realizar-se-á em terceira e
última convocação às 19:00 horas com a presença de no mínimo 10 associados a fim de deliberar
sobre a seguinte ordem do dia:

1) Deliberar sobre o Relatório de Gestão, Balanço Anual, Prestação de Contas do Conselho
de Administração, Parecer do Conselho Fiscal e da Auditoria, relativos ao período de 01/01/2019
à 31/12/2019;

2) Deliberação sobre o resultado do exercício;
3) Eleição dos Membros Efetivos do Conselho Fiscal e seus Suplentes;
4) Política de atuação para o ano de 2020;
5) Demais Assuntos competentes a ser regulamentado em AGO de acordo com os artigos 22

ao 39 do Estatuto Social.
Itamogi – MG, 14 de Setembro de 2.020.

Juliano Cardeal Torre - Presidente

Por João Oliveira

Projeto de lei de autoria
do vereador Vinício Scarano
pretende facilitar o atendi-
mento de consultas médicas
a idosos, portadores de defi-
ciência e gestantes por meio
de agendamento telefônico
ou pela internet, que esteja
previamente cadastrados nas
unidades de saúde do muni-
cípio.

Conforme o projeto, para
receber o atendimento agen-

Projeto quer facilitar atendimento
às pessoas debilitadas

Reprodução

dado por telefone ou pela
internet, o paciente deverá
apresentar na ocasião da con-
sulta, a sua carteira de identi-
dade ou o cartão Sistema
Único de Saúde - SUS.

As unidades de saúde de-
verão afixar, em local visível
à população, material indica-
do do conteúdo da lei pro-
posta. Após sua leitura, o
projeto foi aprovado com
objeto de deliberação e en-
caminhado para Comissão de
Finanças, Justiça e Legisla-
ção.

Até ontem (15/9) a Receita
Federal havia recebido
3.368.534 milhões de declara-
ções de ITR 2020.. A expecta-
tiva é de que 5,9 milhões de
documentos sejam recebidos
até o dia 30, fim do prazo de
entrega.

Quem não apresentar a de-
claração no prazo está sujeito
à multa de um por cento ao mês
ou fração de atraso, lançada de
ofício e calculada sobre o total
do imposto devido, não poden-
do seu valor ser inferior a R$
50,00.

O valor do imposto pode ser
pago em até quatro quotas
iguais, mensais e sucessivas,
sendo que nenhuma quota pode

Prazo para entrega
de declarações

do ITR está
na reta final

ter valor inferior a R$ 50,00.
Imposto de valor inferior a R$
100,00 deve ser pago em quo-
ta única e a quota única ou a
primeira quota deve ser paga
até o último dia do prazo para
a apresentação da DITR.

Diversas instituições de
Ensino Superior possuem o
Núcleo de Apoio Contábil e Fis-
cal - NAF em parceria com a
Receita Federal e estão pres-
tando, de forma virtual e gra-
tuita para a sociedade nos me-
ses de agosto e setembro, ori-
entações para o preenchimen-
to e entrega da DITR.

(Ascom da Delegacia da Receita

Federal do Brasil em Varginha)

Faltando 15 dias para o encerramento
do prazo de entrega Receita Federal
recebeu 3,3 milhões de declarações

Foram registrados pela Vi-
gilância em Saúde de São Se-
bastião do Paraíso 18 novos
casos da Covid-19, entre eles
um novo óbito que, segundo
informações, se trata de uma
pessoa idosa com mais de 80
anos. Segundo dados divulga-
dos nesta terça-feira (15/9),
Paraíso tem 501 casos positi-
vos, sendo que somente no iní-
cio desta semana foram con-
firmados 21 novos casos.

Dos confirmados, há nove
óbitos que foram ocasionados
por complicações da Covid;
414 pacientes já se recupera-
ram; 73 pacientes permanecem
em isolamento e sete estão in-
ternados. Há ainda 335 pacien-
tes sendo monitorados, mas
que ainda não foram testados,
assim como nove pacientes in-
ternados.

Paraíso já tem 2.446 casos
suspeitos notificados. Destes,
276 já foram descartados, en-
tre eles 19 óbitos suspeitos de
ter sido ocasionado pela Covid-
19, entretanto um novo óbito

está sendo investigado. Entre
notificados estão também pa-
cientes que tiveram sintomas
suspeitos e que, tendo em vis-
ta os protocolos, foram manti-
dos em isolamento e liberados
após o período determinado
pela Vigilância em Saúde.

Os dados revelam ainda que
a taxa de ocupação dos leitos
de enfermaria é de 42,55%, o
que significa que há 15 paci-
entes do município internados
e cinco da microrregião. Em
relação à UTI, há dois pacien-
tes do município e três da
microrregião, ou seja, uma taxa
de ocupação de 30%.

REGIÃO
Monte Santo de Minas re-

gistrou, conforme último bo-
letim epidemiológico divulgado
pela prefeitura do município,
109 casos confirmados da
Covid-19. Desse número, dois
foram óbitos ocasionados pela
evolução da doença, 88 já se
recuperaram, 19 estão em iso-
lamento domiciliar e um caso

está sendo investigado. No to-
tal, o município já notificou 469
casos suspeitos.

Em Itamogi, também hou-
ve aumento, tendo sido regis-
trado dois novos casos no
município, que já tem 28 con-
firmados. Desses, 18 já se re-
cuperam e os demais estão
sendo monitorado. 144 casos
foram notificados no municí-
pio, dos quais 80 já passaram
pelo isolamento domiciliar e
quatro óbitos suspeitos de te-
rem sido provocados pela
Covid-19 descartados. Além
disto, 20 pessoas com sinto-
mas suspeitos também estão
em isolamento.

Em São Tomás de Aquino
também foram confirmados
novos casos. Segundo balan-
ço, já são 28 confirmações da
Covid-19 no município. Até o
momento, 255 casos suspeitos
foram notificados. Dos casos
confirmados, 25 pacientes já se
recuperam. O município
aquinense também registrou
um óbito ocorrido por compli-

cações da Covid-19. Atualmen-
te, dois casos suspeitos estão
em isolamento.

Em Jacuí os números es-
tão estáveis: são 11 casos con-
firmados, entre os quais nove
pacientes já se recuperaram e
dois estão isolados, um deles
em internação hospitalar. O
município, conforme últimos
números divulgados,  notificou
127 casos suspeitos, dos quais
23 estão sendo investigados. 92
casos suspeitos foram descar-
tados, além de cinco óbitos
suspeitos de terem sido ocasi-
onados pela Covid-19.

MINAS GERAIS
Minas Gerais chegou nes-

sa terça-feira (15/9) a 255.606
casos confirmados, dos quais
221.210 pacientes já se recu-
peraram da Covid-19. Confor-
me os dados, 28.068 pessoas
infectadas estão sendo monito-
radas e, até o fechamento des-
ta matéria, 6.328 óbitos foram
provocados por complicações
da Covid-19.

Paraíso registra novo óbito por Covid-19,
além de 17 novos casos da doença
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Entretanto
Renato Zupo *

O TSE E A FICHA SUJA
Certamente para atrair público fácil, um conhecido site

divulgou que o TSE liberou a candidatura de políticos “ficha
suja” por conta do adiamento das eleições – e muita gente
embarcou nessa desinformação. Isso sim é Fake News. Na
verdade, o TSE julgou um caso em específico, de um políti-
co tornado inelegível por oito anos e com essa suspensão de
direitos políticos vigente até meados de outubro. É claro, se
as eleições fossem na data antiga, antes da emenda constitu-
cional que as adiaram para novembro, o candidato estaria
inelegível e ponto final. Com a remarcação e o final da sus-
pensão política do condenado, está claro que ele volta a estar
elegível. Os prazos são contados em dias e anos, e não em
eleições, e o que o TSE fez neste caso foi simplesmente elucidar
a lei, prestigiando a lógica e os cálculos de prazo. Em hipóte-
se alguma fomentou candidatos ficha suja.

TOFFOLI SE VAI
Querem ter uma ideia de como foi a presidência do Minis-

tro Dias Toffoli à frente do STF? Deem uma olhada na gestão
antecedente, da minha querida ex-professora Carmem Lúcia,
e comparem. Sob a batuta de Carmem, o Supremo foi sere-
no, eloquente somente quando necessário, atuando com pru-
dência e interferindo nos demais poderes somente quando
absolutamente necessário. Já na gestão Toffoli.. Bem, se você
não passou os últimos dois anos em outro planeta, sabe do
que estou falando, dos conflitos desnecessários, das declara-
ções lamentáveis, da politização judiciária inadequada em um
Estado de Direito. Toffoli não absorveu o princípio do “primus
inter pares”,  ”primeiro entre iguais”, que vem lá do Direito
Romano e seu Senado e se consagrou no parlamentarismo
inglês. Todo colegiado de gestores governamentais, de agen-
tes de Estado e representantes de poderes, seja um congresso
parlamentar ou uma corte de justiça, deve ter um presidente,
porque senão teríamos uma entidade acéfala.  Sucede que
este presidente não é superior hierárquico dos demais com-
ponentes do colegiado. Ele está entre seus pares, entre iguais,
mas é o primeiro entre eles, daí a expressão. Deve liderar sem
mandar, deve coordenar pelo exemplo, deve se fazer respei-
tar pela liturgia do cargo e pela força dos argumentos. É tare-
fa difícil e espinhosa. Carmem Lúcia conseguiu. Vejamos Fux.

EM BOA HORA
Já não passava de hora do Congresso Nacional alterar tre-

chos por demais genéricos da Lei de Improbidade Adminis-
trativa, o pesadelo dos políticos brasileiros. Através dela, muita
irregularidade banal acabava em litígio sério, com risco de
inelegibilidade para o réu. O prejuízo não é somente da classe
política. Processos gastam dinheiro público, oneram servido-
res que poderiam estar ocupando seu tempo com casos mais
urgentes e importantes e, sobretudo no caso de gestores pú-
blicos, depreciam instituições de forma desnecessária. Agora
a Câmara dos Deputados adota a iniciativa de modular a Lei,
aí consagrando precedentes jurisprudenciais já remansosos e
seguros, adotados por nossos tribunais de maneira quase unâ-
nime: será considerado ato improbo apenas aquele cometido
intencionalmente pelo agente político, que acarrete prejuízo
para os cofres públicos e enriquecimento ilícito do gestor.
Fora isso, mera irregularidade. Chega de manejar ação de
improbidade administrativa para político que pegou o dinhei-
ro do café e gastou no leite.

PRONUNCIAMENTOS
No 7 de setembro Bolsonaro discursou civicamente como

chefe da nação, exortando nossa liberdade que vem da inde-
pendência e hoje se espraia a todos os brasileiros. Falou de
maneira protocolar e sem os habituais gracejos. Disse o que
tinha que dizer e o que a dignidade de seu cargo recomenda-
va, e pronto. Sem alfinetadas, sem “perfúrios”, como dizia
um velho professor de Direito Civil que tive. De outro lado, o
Ministro Roberto Barroso esclarecia em entrevista à CBN,
acerca do pronunciamento, que não seriam críveis discursos
populistas que escondem conservadorismo radical e que o
remédio para políticos desta índole é mudar o voto para as
próximas eleições. Vejam só, atentem bem, para quem pratica
discurso de confronto, de enfrentamento. Para quem exerce
o cargo e para quem o excede. Sobretudo, indaguem onde
será que fica o verdadeiro gabinete do ódio.

TRUMP E A VENEZUELA
Trump quer que eleitores republicanos votem duas vezes

para impedir fraude eleitoral que teme possa ocorrer. Para
isso inviabilizou o serviço de correios que nos Estados Uni-
dos é uma instituição sólida, e isso sem monopólio postal,
hein? Dá pena ver um país com a tecnologia americana valen-
do-se até hoje do voto em cédulas impressas, com assinatu-
ras e garatujas e carimbos e cola. Um sistema arcaico assim
favorece fraude para qualquer lado e já deu uma eleição a
George Bush, à época menos votado que seu adversário. A
democracia americana indireta favorece esse risco também,
mas é o sistema legal e a soberania deles, não é mesmo? As-
sim como a Venezuela é um país soberano, apesar de Madu-
ro, de Chaves e da miséria – hostilizar diplomatas venezuelanos
em solo brasileiro, como o governo federal insinua, é prática
ofensiva às mais mínimas regras de etiqueta. Funcionários
consulares são servidores públicos sem qualquer culpa da
índole e do perfil de seus líderes.

O DITO PELO NÃO DITO.
“O Cala boca já morreu.”

(Carmem Lúcia Antunes Rocha, Ministra do STF e jurista)

Luiz Carlos Pais

Um ano após a criação
do município mineiro de
São Sebastião do Paraíso,
pela lei provincial no 1641,
de 13 de setembro de
1870, tomou posse a pri-
meira Câmara Municipal.
Mais precisamente, o termo
de instauração da vila foi
assinado por volta das 14
horas do dia 28 de agosto
de 1871, em cerimônia re-
alizada no sobrado, locali-
zado ao lado da Igreja Ma-
triz, cedido pelo fazendeiro
José Theodoro de Souza,
chefe político local do Par-
tido Conservador. Esse pré-
dio ainda existente foi ce-
dido pelo mencionado fa-
zendeiro para sediar a câ-
mara e a cadeia pública.
Anos depois, já em meados
do século XX, o mesmo pré-
dio pertenceu ao fazendei-
ro Thomé Pimenta de Pá-
dua.

Iniciava-se uma nova
fase da história local, ten-
do entre os seus protago-
nistas o capitão José Aure-
liano de Paiva Coutinho,
vice-presidente da Câmara
Municipal de Jacuí. Cidadão
conhecedor da legislação,
não teve dúvidas em diver-
gir da posição assumida
pelo presidente da referida
câmara, coronel João Bap-
tista Carvalhaes, bem como
por outras autoridades que
se recusaram a efetivar a
transferência da sede do
município para São Sebas-
tião do Paraíso. Razão pela
qual, um ano após a assi-
natura da referida lei, o de-
cidido capitão assumiu a
tarefa de transferir a sede
do município, juntamente
com João Baptista Teixeira,
secretário da Câmara de
Jacuí, que, anos depois,
assumiria o cargo de escri-
vão de órfãos da comarca.

O capitão José Aureliano
trabalhou como advogado,
por vários anos. Mesmo
sem ter cursado uma facul-
dade, tinha cultura para
exercer advocacia em nível
limitado ao poder Judiciário
regional. Estava autorizado
a trabalhar como advogado
prático ou rábula, por ter
recebido carta de provisão
concedida por autoridades
provinciais. No contexto das
instituições sociais, Paiva
Coutinho foi um dos funda-
dores da primeira loja ma-

CRÔNICA HISTÓRICA

Paraíso na década de 1870

çônica paraisense, denomi-
nada Estrella Sul de Minas,
constituída por 46 membros,
em tempos de fervorosas ri-
validades com a Igreja Ca-
tólica. Foi ainda o primeiro
venerável da referida loja,
tendo como secretário da
mesma João Antônio de
Almeida. Devido a sua atu-
ante participação nesse
momento da história do
município, ele recebeu ho-
menagem, em memória,
com a atribuição do seu
nome a uma via pública da
cidade, a antiga “Rua Ca-
pitão José Aureliano”, dis-
tante alguns quarteirões da
Pimenta de Pádua e contor-
nando um dos lados do Lar-
go de Santa Rita.

A população paraisense
organizou uma calorosa re-
cepção à chegada do capi-
tão José Aureliano que es-
tava acompanhado do se-
cretário João Baptista Teixe-
ira. Afinal eles estavam es-
crevendo um momento es-
pecial da história do muni-
cípio. Nas primeiras horas
do referido dia 28 de agos-
to de 1871, um grupo de
cavaleiros foi até à entrada
da freguesia, nas imedia-
ções do atual Jardim Itama-
rati, para  dar boas-vindas
aos dois cidadãos, autorida-
des políticas do nascente
município que, 50 anos de-
pois, se tornaria no princi-
pal polo cafeicultura do Su-
doeste Mineiro. Em anima-

do cortejo os cavaleiros
conduziram os dois até o
centro da freguesia, no Lar-
go da Matriz, onde foram
recebidos na residência do
senhor José Theodoro de
Souza.

Para viabilizar a instau-
ração da sede do município,
o capitão José Theodoro
cedeu o mencionado sobra-
do para servir de sede pro-
visória do poder público
municipal, incluindo a ca-
deia pública, como previa a
legislação, até que fosse
providenciada a construção
do primeiro prédio público
para essa finalidade, o his-
tórico sobrado construído
ao lado antiga Igreja do
Rosário, demolida em 1952.

Extrato do Boletim do Grande Oriente Unido e Supremo Conselho do Brazil:
Jornal Oficial da Maçonaria Brasileiro, do Rio de Janeiro, de 1874

Fonte: Almanaque Administrativo, Cível e Industrial da Província de Minas Gerais.
Ouro Preto, 1983. Registos do município de São Sebastião do Paraíso,

na mesma província, que havia sido instaurado dois anos antes.

A taxa de ocupação de lei-
tos é um dos indicadores moni-
torados diariamente para avali-
ar a situação da covid-19. Em
coletiva virtual desta terça-fei-
ra (15/9), o secretário de Esta-
do de Saúde, Carlos Eduardo
Amaral, destacou que Minas
Gerais apresenta atualmente as
menores taxas de ocupação
registradas desde março, quan-
do teve início a pandemia.

De acordo com o secretá-
rio, a taxa de ocupação dos lei-
tos de UTI está em 62,36%.
São 2.411 leitos utilizados, sen-

Minas registra menor taxa de ocupação
de leitos desde o início da pandemia

Valor, que corresponde a 62,36%,
reforça tendência de queda da covid-19 no estado

do 865 ocupados por pacien-
tes com suspeita de covid-19.
Com relação aos leitos de en-
fermaria, a ocupação em Mi-
nas está em 59,76%, com 1.521
pessoas internadas com sus-
peita de infecção por corona-
vírus.

“Esses dados são muito
importantes para nós porque
representam as menores taxas
de ocupação que já tivemos
desde o início da epidemia no
estado”, destacou Carlos Edu-
ardo Amaral.

Atualmente, estão cadastra-

dos no SUS fácil, em Minas
Gerais, 20.926 leitos de enfer-
maria e 3.902 leitos de UTI.

O secretário de Estado de
Saúde falou, ainda, sobre o ín-
dice de mortalidade por covid-
19. “Minas apresenta hoje a
menor mortalidade proporcio-
nal por cem mil habitantes do
país, com o registro de 29,7
óbitos para cada cem mil habi-
tantes. Essas informações re-
forçam a tendência de queda”,
pontuou.

 ATUAL CENÁRIO
Carlos Eduardo Amaral ex-

plicou que o controle que o
estado tem da epidemia é re-
sultado de um trabalho coleti-
vo de toda a sociedade.

“Começamos a ter uma
queda nas notificações de óbi-
to e nas solicitações por inter-
nação, mas gostaria de refor-
çar que esse trabalho coletivo
de toda a sociedade não deve
se encerrar. Todos nós deve-
mos continuar nos cuidando
para que possamos manter os
mesmos níveis de resultados
que tivemos até agora”, frisou.

(por Imprensa Gov. MG)
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IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada

R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.

PREÇOS R U R A I S

R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2

R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,

banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores

frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,

energia elétrica, pasto, região da imagem São

Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 55 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,

R$ 55 mil 02 casa simples, para aluguel, 01 qto, sala, cozinha,

banheiros soc., lavand

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 135 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos

(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-

se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 175 mil Casa Bairro São Judas, prox.igreja São Judas, 03

qtos (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,

terr. 300m2

R$ 280 mil Casas Jd Rosentina, 03 qtos(01 suíte), sala, copa-

cozinha, banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia

cob., área lazer com banh. E cômodo

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,

banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03

qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

Um rapaz, de 19 anos,
foi preso na noite de do-
mingo após furtar em uma
residência em São Tomás
de Aquino. O suspeito te-
ria entrado no imóvel e
levado cerca de R$ 700, e
alguns objetos.

A Polícia Militar foi
acionada a comparecer ao
local. A vítima relatou que
seu tio estava deitado em
um sofá quando o autor

saia de um quarto, se de-
parou com ele, e saiu cor-
rendo, levando os objetos
furtados.

Segundo a PM, um dos
moradores na casa teria
reconhecido o suspeito,
tendo passado as caracte-
rísticas aos militares. Ape-
sar da PM ter conseguiu lo-
calizar os objetos furtados,
que foram recuperados, o
autor não foi encontrado.

Em São Tomás, PM recupera
produtos de furto

Reprodução

Por João Oliveira

Foi aprovado por unanimi-
dade na Câmara Municipal pro-
jeto de lei de autoria do prefei-
to Walker Américo Oliveira,
que abre créditos adicionais
suplementares no valor de R$
500 mil para o asfaltamento de
estrada da Guardinha. O recur-
so, extraorçamentário, é pro-
veniente de projeto aprovado e
recursos liberados em conta
pela Secretaria de Estado de
Infraestrutura e Mobilidade de
Minas Gerais.

O projeto deu entrada na
Casa Legislativa no final de
agosto. Conforme justificativa,
o recurso é para fins de empe-
nho no exercício corrente, des-
pesas referentes à pavimenta-
ção asfáltica da estrada de aces-
so ao Distrito de Guardinha,
trecho 3 com 1,7. Para tanto,
conforme entendimento do
Tribunal de Contas de Minas
Gerais, foi necessária a criação
de lei específica para o uso do
recurso adicional.

Conforme destacou Walki-
nho, trata-se de. "importante
obra que visa estimular a eco-
nomia daquela localidade e prin-
cipalmente, melhorar as con-

Com críticas a pedido de urgência, Câmara
aprova recursos para asfalto de Guardinha

dições de acesso dos morado-
res do Distrito e das comuni-
dades rurais adjacentes".

URGÊNCIA
Antes do projeto ser colo-

cado em votação, um pedido
de urgência pelo prefeito
Walkinho gerou discussão du-
rante a leitura das correspon-
dências. Vereadores não con-
cordaram com o pedido, ten-
do Vinício Scarano destacado
que cabia ao Legislativo deli-
berar ou não pela urgência da
tramitação do projeto. Jeromi-
nho disse que tal pedido era um
direito do prefeito garantido em
Lei Orgânica. Scarano, por sua
vez, voltou a ressaltar que o
projeto estava em pauta, e que
era contrário ao pedido por este
motivo.

José Luiz das Graças lem-
brou ação da prefeitura que
motivou votação de projeto
para suplementação de orça-
mento cuja sessão extraordiná-
ria realizou-se sob mandado de
segurança. Ele comentou que
assim como o projeto em
questão, aquele também esta-
va em tramitação na Casa e
criticou conduta do prefeito.
Das Graças questionou a ne-
cessidade de urgência, vez

que o projeto já seria tramita-
do na sessão.

Marcelo de Morais, atribuiu
o pedido a "jogo político" e,
também, criticou-o por condu-
ta. Afirmou ainda que tramita-
ção de projeto referente a or-

çamento não requer urgência,
afirmação esta que disse estar
embasada em pareceres jurídi-
cos. Morais disse ainda que,
por este motivo não justifica-
ria pedido de urgência e desta-
cou que a própria administra-

ção desconhecia os projetos
que estão em tramitação da
Casa Legislativa.

Cidinha Cerize manifestou
contrariedade ao pedido de ur-
gência. Disse que se sentia
afrontada com tais pedidos, vez

que as reuniões da Comissão
de Finanças, Justiça e Legisla-
ção são abertas para quem qui-
ser participar, ressaltando que
membros da própria Adminis-
tração Municipal poderiam pro-
curar a Casa para consultar o
andamento dos projetos. Luiz
de Paula também foi contrário
ao pedido, mas ressaltou im-
portância do projeto e que se-
ria favorável à sua aprovação.

Valdir do Prado e Jerônimo
Aparecido também foram con-
trários ao pedido de urgência,
ressaltando que, conforme já
discutido, houve o entendimen-
to de que o projeto já seria vo-
tado e aprovado naquela ses-
são. Sergio Aparecido Gomes
e Paulo César de Souza não
manifestaram opinião, mas
também votaram contrários ao
pedido do prefeito.

APROVADO
Após discussões acerca do

pedido de urgência, o projeto,
que teve parecer favorável da
Comissão de Finanças, Justiça
e Legislação, foi colocado em
primeira e segunda votações, e
aprovado com dispensa de
interstício, tendo sido encami-
nhado para sanção do prefeito
Walkinho.

Projeto que abre crédito suplementar adicional de R$ 500 para
asfalto da Guadinha, deu entrada na sessão do dia 24 de agosto

Reprodução/Facebook

Os estabelecimentos esco-
lares de São Sebastião do Pa-
raíso apresentaram resultados
considerados satisfatórios no
Índice de Desenvolvimento da
Educação Básica (Ideb), ano
base 2019. Tanto as escolas da
rede Municipal e Estadual con-
seguiram atingir na maioria das
avaliações indicadores dentro
das metas estabelecidas e em
vários casos superaram as ex-
pectativas, com resultados pró-
ximos as projeções estimadas
para 2021. De maneira geral o
Município acompanha a ten-
dência de Minas Gerais que
recuperou a trajetória de ofertar
ensino de boa qualidade nos
ensinos fundamental e médio
tendo apresentado os melhores
indicadores já alcançados em
fluxo e proficiência.

Os dados do ano-base 2019
foram divulgados na terça-fei-
ra,15, pelo Instituto Nacional
de Estudos e Pesquisas Edu-
cacionais Anísio Teixeira
(Inep), vinculado ao Ministério
da Educação (MEC). O Ideb
saltou de 3,6 para 4,0 no ensi-
no médio, sendo três décimos
superior ao maior Ideb já alcan-
çado nesta etapa de ensino, em
2011. De acordo com os re-
sultados, a nota média padro-
nizada, calculada a partir das
proficiências de Língua Portu-
guesa e Matemática na avalia-
ção nacional (Saeb) chegou a
4,76, um décimo acima da
maior nota anteriormente obti-
da pelo estado, em 2007.

Como parte dos números
históricos dessa edição do
IDEB, a Secretaria de Estado
de Educação (SEE) destaca
também o expressivo aumento
da participação dos alunos do
ensino médio na realização da
prova, fruto de uma mobiliza-
ção realizada entre Superinten-
dências Regionais de Ensino e
diretores das escolas da rede.

Escolas de Paraíso alcançam bons
resultados no Ideb ano base 2019

O índice de escolas que passa-
ram a ter Ideb- por terem ga-
rantido a participação de no
mínimo 80% dos alunos na
avaliação nacional - saltou de
56% para 77% das unidades
escolares.

Um dos pontos mais ex-
pressivos que ajudaram Minas
Gerais a conquistar esses re-
sultados no Ideb foi a queda no
abandono escolar. A partir de
ações efetivas, o estado con-
seguiu diminuir o número de
alunos que deixaram de fre-
quentar a escola. Em 2017, a
taxa de abandono era de 8,1%
no ensino médio, 3,1% nos
anos finais do ensino funda-
mental e 0,3% nos anos inici-
ais. Já em 2019, a taxa regis-
trada no ensino médio foi de
5,3%, nos anos finais do ensi-
no fundamental foi de 1,6% e,
nos anos iniciais, de 0,2%.

Em relação aos estabeleci-
mentos de Paraíso, na 4ª série/
5º ano pela Rede Estadual a
média foi 7,0 para uma meta
de 6,5. Outro exemplo de bom
rendimento nas escolas estadu-
ais foi no 3º ano que alcançou
4,4, com meta estipulada de 4,1

e estipulada em 4,3 para 2021.
Na Rede Municipal não foi di-
ferente quando a nota obtida foi
de 6,8 para a meta de 6,6 e pro-
jeção de 6,9 para o próximo
ano, entre os estudantes do 5º
ano.

De maneira geral a Rede
Pública apresentou rendimen-
to satisfatório quando os resul-
tados apontam que os alunos
do 5º ano obtiveram nota 6,9
para meta de 6,5 e projeção de
6,8. Na terceira série do Ensi-
no Médio o mesmo desempe-
nho, com nota 4,4 obtida para
meta de 4,1 e projeção de 2021
em 4,3. Apenas a turma da 8ª
série/9º ano, ficou aquém com
avaliação 5,5 e meta de 5,8,
sendo projetado 6,0 para 2021.

ENSINO
FUNDAMENTAL

Os resultados também mos-
tram crescimento histórico na
nota média padronizada dos
anos finais do ensino funda-
mental. Em 2019, Minas Ge-
rais alcançou 5,29, retomando
a maior nota já alcançada no
estado, em 2011. Já no indica-
dor de rendimento foi alcança-

do 0,88, que representou uma
evolução de quatro pontos
percentuais em relação a 2017.
Em consequência disso, o Ideb
apresentou crescimento de 4,4,
em 2017, para 4,6 em 2019.
Com relação aos anos iniciais
do ensino fundamental, em que
o estado é historicamente re-
conhecido, o resultado foi o
mesmo de 2017, se mantendo
em 6,5, com a posição nacio-
nal 4º lugar entre os estados.

A participação dos estudan-
tes do ensino fundamental no
Saeb também registrou cresci-
mento. O levantamento mostrou
ainda que, nos anos iniciais,
96,08% das unidades de ensino
atingiram pelo menos 80% de
participação nas provas. Já nos
anos finais, foi registrado 88%
de participação. Em 2017, a
participação nos anos iniciais
havia sido de 94,35% e, nos
anos finais, de 84,02%.

Os resultados obtidos fo-
ram fruto de um trabalho de
melhoria da gestão com foco
em aprendizagem e no apoio às
boas iniciativas das comunida-
des escolares. Desde o início
de 2019, as escolas estaduais
vêm realizando ação minucio-
sa de gestão de informações
sobre alunos, professores e
turmas. A melhoria na gestão
dos dados pelos diretores
viabilizou campanha de busca
ativa de alunos em vias de eva-
são, garantindo retorno de mais
de 15 mil estudantes à rede es-
tadual. Para auxílio aos alunos
e àqueles que, apesar de
frequência constante, apresen-
tavam déficits de aprendiza-
gem, foi lançado o programa
de reforço escolar. Outra me-
dida adotada foi o programa
para atividades em tempo inte-
gral, juntamente com adoção
de oficinas e matriz curricular
em turmas seriadas o que for-
taleceu a proficiência.

Escolas de Paraíso alcançam bons
resultados no Ideb ano base 2019
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QUEIMADAS PREJUDICAM 9 MIL
A Cemig registrou, somente no primeiro semestre de 2020,

63 ocorrências no sistema elétrico de Minas Gerais que
prejudicaram o fornecimento de energia para mais de 9 mil
clientes da companhia. Mas os dados aumentam ainda mais
no mês de julho, quando a companhia registrou mais 30
interrupções (totalizando 93 desde o início do ano) e as unida-
des consumidoras impactadas aumentam cerca de 377%,
totalizando 43 mil nos sete primeiros meses de 2020 - sendo
34 mil clientes prejudicados apenas em julho

(Gazeta de Varginha).

MP QUER REVOGAR LEI EM DIVINÓPOLIS
O promotor de Justiça Gilberto Osório Resende

recomendou ao prefeito de Divinópolis, Galileu Machado, que
adote as medidas tendentes à revogação da Lei no 8.061/
2015, alterada pelas Leis nos 8.215/2016 e 8.285/2017, todas
do município, que trata da locação de veículos para prestação
de serviços à Administração Pública. A lei, considerada pelo
MP como inconstitucional, determina que os veículos que
servem a administração pública (Prefeitura e a Câmara), têm
que ser obrigatoriamente emplacados no município.

(Divinews - Divinópolis)

AUXÍLIO PARA 21.800 EM ITAÚNA
Dados recolhidos pela Folha sobre o pagamento de Auxílio

Emergencial em Itaúna apontam que a cidade tem uma massa
de desempregados e subempregados que ultrapassa 20 mil
pessoas E o agravante é que o próximo ano esse pessoal não
terá o recebimento da ajuda oficial para ser atendido. Conforme
os dados do setor do CadÚnico da Prefeitura, em março
21.800 pessoas estavam em condições de receber o auxílio
emergencial, que passou a ser pago em abril.

(Folha do Povo - Itaúna)

ISOLAMENTO É BAIXO EM UBERLÂNDIA
Uberlândia havia voltado para a zona de atenção em relação

à Covid-19, com a macrorregião Triângulo Norte classificada
na onda vermelha do programa Minas Consciente. A decisão
liminar da Justiça mantendo a cidade na onda amarela, no
entanto, não afasta a preocupação das autoridades quanto ao
baixo índice de isolamento social e o desrespeito às reco-
mendações de segurança. De acordo com o Ministério Público
Estadual (MPE), por meio da Promotoria de Justiça de Defesa
da Saúde, a taxa de distanciamento social permanece em torno
de 35% na cidade, considerada muito baixa.

(Diário de Uberlândia)

SETE LAGOAS FAZ 150 TESTES DIÁRIOS
Desde o dia 17 de agosto o laboratório municipal de Sete

Lagoas, que realiza testes de Covid para 25 municípios da
região, está com novas instalações. Esta nova estrutura agilizou
os procedimentos, garantindo segurança em decisões de
combate à pandemia. Um exemplo disso é que, entre os dias 1º
e 9 de setembro, em seis dias úteis, foram 890 resultados
divulgados, entre positivos e negativos, uma média de 150 testes
por dia. Isso apenas de moradores de Sete Lagoas.

(Boca do Povo - Sete Lagoas)

MANHUAÇU AUTORIZA VOLTA DA FEIRA
A Prefeitura de Manhuaçu autorizou a volta da Feira Livre

Municipal na cidade, que estava suspensa desde março deste
ano devido a pandemia do novo Coronavírus. A feira terá
permissão para funcionar somente aos sábados, de 6 às 11
horas da manhã para comercialização, sendo que o comer-
ciante terá acesso ao local a partir das 4h30. Nesta primeira
semana de liberação, a seleção dos comerciantes que poderão
comercializar foi definida em reunião e estão autorizadas a
funcionar somente 60 bancas de um total de 146.

(Diário de Manhuaçu)

ESCORPIÃO FEZ MAIS DE 1.300 VÍTIMAS
O Norte de Minas é uma região com alta concentração de

escorpiões, dos tipos amarelo e preto. A explicação para tal
fenômeno é o clima, quente, adequado para a reprodução dos
peçonhentos. Nos primeiros seis meses deste ano, o número
de ocorrências já superou em mais de 7% as notificadas no
mesmo período do ano passado. Segundo o Hospital Univer-
sitário Clemente de Faria, referência nesse tipo de atendimento,
foram 1.374 casos de ataques de escorpiões de janeiro a junho
deste ano, contra 1.280 no mesmo período de 2019.

(O Norte de Minas - Montes Claros).

VENDAS DE IMÓVEIS CRESCE
Enquanto as vendas de imóveis cresceram até 50% durante

a pandemia da Covid-19, o segmento de locação tem apresentado
outro comportamento. Neste período, muitos inquilinos
recorreram às renegociações de aluguéis e, alguns, precisaram
devolver o imóvel, reflexo da redução do emprego e da renda.
Um dos principais impactos foi percebido no comércio,
composto em sua maior parte (75%) por lojas alugadas, conforme
dado do Sindicato do Comércio de Juiz de Fora.

(Tribuna de Minas - Juiz de Fora).

Como advogado engajado
no ramo e pensando sobre os
aspectos jurídicos que perme-
iam a nossa Saúde, é possível
visualizar nitidamente, que des-
de o início da regulamentação
social há estreita correlação
entre o Direito e a Saúde.

Este estreito relacionamen-
to demonstra-se de suma im-
portância para que possamos
viver dentro de um contexto de
“dignidade da pessoa humana”,
onde se pretende proteger não
só a vida, mas sim uma vida
digna, proporcionado ao cida-
dão tudo que lhe é necessário
para que alcance de fato a sua
felicidade.

Podemos observar que as
principais relações entre estas
ciências, baseiam-se em ques-

RELAÇÃO ENTRE O DIREITO E A SAÚDE
tões de saúde pública e priva-
da, éticas, bioéticas, ético-pro-
fissionais, saúde suplementar
(planos de saúde), responsabi-
lidade civil e criminal dos pro-
fissionais de saúde, acesso e
regulamentação à medicamen-
tos e tratamentos, acesso e
gestão hospitalar, bem como
toda a derivação jurídica des-
tas formas de vinculação.

Outra situação que merece
atenção é a “Judicialização da
Saúde”, termo este cunhado
para nomear situações que en-
volvam processos judiciais,
que possuam como objeto todo
e qualquer tipo de pretensão
relacionada à saúde. Estas de-
mandas judiciais crescem de
forma exponencial e já ocupam
os primeiros lugares no “ran-

king” de ações que tramitam
nos mais diversificados fóruns
do país.

Em “Tempos de Pande-
mia”, onde se estabeleceram
novos paradigmas nas relações
sociais em todo o planeta, esta
relação entre o Direito e Saúde
também sofreu certa mutação,
tendo como exemplo prático a
Telemedicina no que concerne
à Teleconsulta, onde pacientes
e médicos relacionam-se tão
somente via áudio ou áudio e
vídeo, para que possam apre-
sentar suas doenças, suas res-
pectivas hipóteses diagnósticas
e o tratamento adequado. Sen-
do certo ainda que esta ativi-
dade teve que ser rapidamente
regulamentada pelos órgãos
competentes – Conselho Fede-

ral de Medicina, Congresso
Nacional e Presidência da Re-
pública, tal como um ato cirúr-
gico que é revestido de caráter
de urgência e emergência.

Desta forma, assim como
o Direito e a Saúde se relacio-
nam desde a concepção do in-
divíduo – onde há o tratamen-
to de questões envolvendo o
aborto e questões patrimoniais
– até o final de nossas vidas,
com a aplicação do Direito
Sucessório, também haverá rí-
gida conexão entre estas no-
bres ciências, do início ao fim
da humanidade.

TULIO MARCIO COLOMBAROLLI –

Advogado Especialista

em Direito da Saúde.

colombarollitulio@gmail.com

 Cel (35) 999683005.

O Sicredi conquistou, por
meio de sua gestora de recur-
sos, quatro colocações de seus
fundos de renda fixa no ranking
“Melhores Fundos Para Institu-
cionais”, da Revista Investidor
Institucional. Os produtos fo-
ram classificados como “exce-
lentes” pelo guia, que conside-
ra o período de 12 meses, até
dia 30 de junho de 2020.

“A classificação da Investi-
dor Institucional confere aos
nossos produtos de renda fixa
não só o reconhecimento de-
les no mercado como também
nos orienta sobre estarmos
disponibilizando as oportunida-
des mais rentáveis aos nossos
associados. A Asset do Sicredi
é responsável pela gestão de

Sicredi Asset é destaque em guias de
fundos de investimentos da Investidor

Institucional e do Valor Econômico

mais de R$ 50 bilhões e possui
rating “Forte” pela Fitch
Ratings, o que demonstra a
robustez e a qualidade de nos-
sos processos de investimen-
tos que, por fim, nos permite
oferecer produtos e serviços
financeiros dos mais simples
aos mais complexos de forma
segura e rentável”, diz Ricardo
Green Sommer, diretor de Ges-
tão de Recursos de Terceiros
do Sicredi.

GUIA VALOR
DE FUNDOS DE

INVESTIMENTO 2020
Além da classificação pela

Revista Investidor Instituci-
onal, a Sicredi Asset também
foi destaque, no mês passado,

no Guia Valor de Fundos de
Investimento 2020, publicação
do jornal Valor Econômico. O
fundo Sicredi FI Institucional
RF IRF-M ficou entre os 10
mais rentáveis na categoria
Renda Fixa Ativo.

O fundo Schroder Sicredi
Ibovespa FIA, também distri-
buído pelas cooperativas do
Sicredi, figurou no ranking
como um dos 10 fundos mais
rentáveis e entre os cinco com
mais cotistas do guia na cate-
goria Ações Índice.

“Além das avaliações, que
conferem os bons desempe-
nhos dos nossos fundos nos
rankings, o Sicredi segue
implementando melhorias que
favoreçam ainda mais os nos-

sos associados. Uma delas foi
a revisão do nosso portfólio, na
qual reduzimos as taxas de ad-
ministração dos nossos fundos
e também a diminuição dos
tickets de aplicação inicial para
os fundos de varejo. Cabe lem-
brar que a Sicredi Asset tam-
bém lançou um fundo multi-
mercado, que busca teses de
investimento complementares,
que sobrevivam aos momentos
de volatilidade e tensão do mer-
cado. Assim, possuímos estra-
tégias em juros, inflação, câm-
bio, bolsa e commodities, que
podem trazer maior volatilidade
ao produto, mas que permite a
busca de ganhos de capital no
longo prazo", ressalta Sommer.

por Raíza Goi Borba

Guia da revista Investidor Institucional classificou 4 fundos da Asset
do Sicredi com as melhores avaliações no mercado; instituição

também foi destaque no guia de fundos do Valor Econômico

Ser o 124º colocado de um
ranking global de competitivi-
dade com 190 países não é uma
posição condizente com a nona
economia mundial. Segundo
um estudo da Doing Business,
divulgado no ano passado, o
Brasil possui um dos ambien-
tes mais desfavoráveis para as
atividades empresariais entre as
nações de maior Produto Inter-
no Bruto (PIB). Diante desse
cenário, o governo federal pro-
pôs o Projeto de Lei (PL) 3.887/
2020, que cria a Contribuição
sobre Bens e Serviços (CBS)

A proposta, com alíquota de
12%, visa substituir o Progra-
ma de Integração Social (PIS)
e a Contribuição para Financi-
amento da Seguridade Social
(Cofins). Ela é a primeira de
quatro medidas que o governo
federal deve apresentar ao Con-
gresso para promover uma
Reforma Tributária no país.
Embora possua uma tramitação
mais simplificada e célere, por
não demandar quórum qualifi-
cado para votação (2/3 dos
parlamentares), o PL 3.887/
2020 carece de mudanças.

De acordo com a Confede-
ração Nacional do Comércio de
Bens, Serviços e Turismo
(CNC) e a Fecomércio MG, o
governo federal não apresen-
tou, até o momento, uma me-
mória de cálculo que justifique
a alíquota máxima pretendida
para a CBS. Segundo análise da
CNC, o PL 3.887/2020 eleva a
carga tributária, inclusive so-
bre produtos da cesta básica e
aqueles in natura, além de
impactar negativamente as

Fecomércio MG defende mudanças
na proposta de Reforma Tributária

do governo federal

empresas nos regimes de lucro
real, lucro presumido e do Sim-
ples Nacional.

A presidente interina da
Fecomércio MG, Maria Luiza
Maia Oliveira, ressalta sua pre-
ocupação com a medida, que
ao invés de estimular a gera-
ção de empregos e simplificar
o sistema tributário, poderá fa-
zer o contrário. “O Projeto de
Lei 3.887/2020, proposto pelo
governo federal, aumenta a
carga tributária para o setor dos
serviços, tornando suas ativi-
dades mais caras, o que onera
o consumidor final e desesti-
mula novas contratações.”

Em estudo técnico elabora-
do sobre a proposta, a CNC
traça algumas projeções de im-
pacto da reforma. Ao tomar
como base um produto adqui-
rido por R$ 1.000 e vendido
por R$ 1.800, a análise mostra
que a empresa optante pelo
Simples Nacional deixará de
recolher R$ 74,00 de PIS/
Cofins para recolher R$ 193,83
de CBS. A perda de faturamen-
to prejudicaria quase 5,1 mi-
lhões de negócios, que, segun-
do o governo federal, estão
enquadrados nesse regime tri-
butário.

O QUE PROPÕE A CBS
Com a justificativa de

realinhar a cobrança de tribu-
tos no país segundo padrões
internacionais, a Contribuição
sobre Bens e Serviços (CBS)
foi anunciada no mês de julho
pelo ministro da Economia,
Paulo Guedes, como uma for-
ma de garantir mais “neutrali-

dade, simplificação e transpa-
rência na tributação do consu-
mo”. No entanto, ele não apre-
sentou estudos técnicos que
comprovem tais argumentos.
De acordo com o projeto, a
CBS será apurada e recolhida
todos os meses, incidindo so-
bre operações com bens e ser-
viços no mercado interno e em
importações.

A base de cálculo será a re-
ceita bruta auferida pela empre-
sa em cada operação, excluin-
do o ICMS, o ISS, a própria
CBS e descontos incondicio-
nais indicados no documento
fiscal. Assim como ocorre com
o Imposto sobre Valor Agrega-
do (IVA), cada empresa só
paga a contribuição sobre o
valor que agrega ao produto ou
serviço. No entanto, apesar de
– na teoria – a proposta redu-
zir custos para as empresas, na
prática, o PL 3.887/2020 pode
onerar mais as operações.

REFORMA MAIS
ASSERTIVA

Diante da necessidade de
uma Reforma Tributária mais
positiva, que melhore o ambi-
ente de negócios no Brasil, a
CNC e a Fecomércio MG pro-
põem mudanças na proposta
original enviada ao Congresso.
“A Federação, que representa
mais de 620 mil empresários
em Minas Gerais, acredita que
é necessário unir esforços para
que o governo, os setores pro-
dutivos e a sociedade discutam
uma proposta mais justa e efi-
caz para o país”. Confira as
sugestões das entidades:

1. Apresentar os estudos
que embasaram o cálculo de
12% de alíquota para a Contri-
buição sobre Bens e Serviços
(CBS) e demonstrar que a sua
criação não acarretará aumen-
to da carga tributária para ne-
nhum segmento;

2. Limitar a alíquota máxi-
ma resultante da unificação do
PIS/Cofins até 10%;

3. Reforçar a necessária
simplificação tributária;

4. Criar faixas de alíquotas
distintas para os diversos seg-
mentos existentes no país com
base em um estudo de impac-
to econômico, de modo a
viabilizar as alíquotas ideais para
o comércio de bens, serviços
e turismo;

5. Definir critérios claros
em relação à manutenção do tra-
tamento diferenciado à Zona
Franca de Manaus (ZFM) e às
Áreas de Livre Comércio (ALC);

6. Estabelecer créditos na
aquisição de produtos da cesta
básica, de forma a garantir que
não ocorra elevação dos pre-
ços, possibilitando o acesso
desses itens ao consumidor de
baixa renda;

7. Permitir com que os es-
tabelecimentos que adquirem
produtos/serviços de empresas
do Simples Nacional tenham
crédito presumido integral da
CBS;

8. Restringir o prazo para
devolução dos créditos da CBS
em até 60 dias;

9. Isentar entidades sem
fins lucrativos da CBS, sem
qualquer condicionante.

(Imprensa Fecomércio)

Federação endossa estudo técnico proposto pela CNC, que aponta
a necessidade de adequações ao PL 3.887/2020 para estimular novos

empregos e aumentar a competitividade empresarial no país
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Professora Anete Abrão homenageadas pelas ex-alunas

Professora Anete Abrão agradecendo a homenagem

Jogral em homenagem a Anete Abrão

Anete Abrão e o maestro Heitor Combat

 Pequenos Cantores de Cássia e o maestro Heitor Combat

SÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO por Selma Braia

A professora Anete Abrão
retrata bem o lado artístico,
idealista e garra do povo aqui-
nense. Filha de imigrantes liba-
neses, aquinense por nascimen-
to muito mais de coração, é
sem sombra de dúvida, uma
personalidade marcante na so-
ciedade aquinense. Sempre se
destacou pelo trabalho em prol
de uma São Tomás melhor,
mais rica na área cultural, ar-
tística e pedagógica.

Aluna do Colégio Paula
Frassinetti. Formada, de lá saiu
para sua missão de educadora
no Grupo Escolar Olegário
Maciel. Em Belo Horizonte fez
curso para inspetora vindo de-
pois ser a coordenadora da
merenda escolar do município.
Foi convidada a dar aulas de
Educação Física na época que
o Ginásio São Tomás, era no
prédio da Liga Operária (depois,
Hotel da cidade). Uma época
de desfiles memoráveis de 7 de
setembro. Principal responsá-
vel pelas belas apresentações

MEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSEMEMÓRIA AQUINENSE
Jornal de aniversário de São Tomás de Aquino Julho de 1999

Adaptação e resumo do texto de homenagem a professora Anete Abrão

em ginástica artística das alu-
nas frente à fanfarra do Giná-
sio pelas ruas da cidade.

Inúmeras foram as ginca-
nas escolares, jogos intermuni-
cipais orientados por ela. Por

um tempo deu aulas de Ensino
Religioso. Na área teatral orga-
nizava com empenho os famo-

sos "Festivais" que encantavam
o público com teatrinhos, bai-
lados, declamação que de to-
dos arrancavam aplausos e
muita, muita emoção. Anete
com sua reconhecida sensibi-
lidade, sempre compartilhando
sua cultura, passava à frente
seus conhecimentos como pro-
fessora de  piano e canto. Seu

CRECI  3507

FONE: (35) 3531-8380
(35) 99105-1980 e (35) 99192-0005

VENDA DE CASAS, LOTES, CHÁCARAS, RANCHOS,
SÍTIOS E FAZENDAS

e confira as melhores oportunidades
e-mail: odairadvance@hotmail.com

MAIS SEGURANÇA NOS NEGÓGICOS

CASAS
Itamarati R$ 80.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, 01 banheiro social e quintal grande.
Centro R$ 120.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social e nos fundos: cozinha e
01 suíte.
Cidade Nova R$ 145.000,00.
02 dormitórios, sala, 01 cozinha interna e 01 externa, banheiro social,
quintal grande e garagem.
Califórnia Garden R$ 300.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, banheiro
social, área de lavanderia e garagem para 02 veículos.
Jardim Europa R$ 320.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte com armários embutidos, sala, cozinha,
01 banheiro social, garagem para 02 veículos e 01 edícula com 01
dormitório, sala, cozinha, 01 banheiro e garagem descoberta.
Centro RS 370.000,00.
02 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, sala de estar,
cozinha, 01 banheiro social, área de lavanderia com armário embutido
e garagem para 03 veículos.
Jardim América R$ 370.000,00.
01 sobrado contendo 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiro social,
02 salas, cozinha, área de serviço e garagem para 02 veículos.
Jardim Europa R$ 380.000,00.
02 dormitórios com armários embutido sendo 01 suíte com closet, sala
de estar, copa, cozinha, área de lavanderia, área de churrasco e
aragem para 03 veículos cobertos.
Lagoinha R$ 450.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte com armário embutido, ar condicionado e
hidromassagem, sala de estar, copa/cozinha com armário embutido, 02
banheiros sociais, área de serviço, 01 cômodo de despensa e garagem.

TERRENOS
Jardim das Acácias R$ 40.000,00.
Área de 200 m².
Portal dos Ipês R$ 80.000,00.
Área de 300 m².
Jardim Coolapa R$ 160.000,00 cada (02 terrenos).
Área de 300 m².
Jardim Europa R$ 110.000,00.
Área de 360 m². Ótima localização.

APARTAMENTOS
Edifício Crédito Real no Centro R$ 300.000,00.
03 dormitórios com armários embutidos  sendo 01 suíte, sala, cozinha,
garagem para 01 veiculo.
Edifício Tereza Mambrini R$ 450.000,00.
03 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, sala, copa,
cozinha, 01 banheiro social e garagem para 01 veículo. Apartamento
excelente com acabamento de primeira.

CHÁCARA
Chácara Condomínio Campo Alegre R$ 380.000,00.
01 casa de morada contento 03 dormitórios sendo 01 suíte com
hidromassagem, sala, cozinha planejada, sala de jantar, banheiro social
e área de churrasco. Área construída de 368 m².

PRAÇA JOAQUIM MARIO Nº 303
(AO LADO DO BOCÃO LANCHES)

CECÍLIA DIAS CORRETORA DE IMÓVEIS REALIZE SEU
SONHO COM A TRANQUILIDADE QUE VOCÊ MERECE.

SEGUNDA À SEXTA DAS 08:00 ÀS 18:00 E SÁBADO DAS 09:00 A 12:00

APARTAMENTOS:

EDIFICIO CREDIREAL: Apartamentos de 02  dormitórios  com armários
embutido ,sem garagem com aluguel a partir de R$ 500,00 fora
condominio. Ref.:  1414852

JARDIM EUROPA: Apartamentos no 2º. andar com 01 vaga de garagem
coberta, apartamentos de 02 dormitorios. Ref.: 1465501

EDIFICIO DR. JOSÉ SPÓSITO: na Rua Dos Antunes, Perto da Radio
da Familia, de 02 dormitorios com armários , cozinha com armários e
duas vagas de garagem. Ref.: 1457906 e 1446447.

EDIFICIO RECREIO: Rua Dr. Placidino Brigagão, com 03 dormitorios sen-
do 1 suite com armários e demais dependências e 01 vaga de garagem.
Aluguel : R$ 1.000,00 + condomínio. Ref: 1464079

CASAS:

NA RUA PINTO RIBEIRO - CENTRO : Otima localização proximo a Casas
Pernambucanas, Lojas Edmil, com 03 dormitorios sendo 02 suites, com
armários e closed, salas, copa, cozinha com armários, adega, banheiro
social, lavanderia, despensa, mais um banheiro, garagem 03 carros.
Aluguel : R$ 2.500,00 - Ref.: 1455232

CENTRO - RUA PINTO RIBEIRO- PARA COMERCIO OU RESIDENCIA:
De 04 dormitorios sendo 01 suite, sala, copa, 02 cozinhas, banheiro
social, lavanderia, despensa. Aluguel : R$ 750,00 - Ref.:14342321

VILA HELENA-RUA ORLANDO COLOZIO:  Com 02 dormitórios sendo
01 suite, sala,copa,cozinha, banheiro social, despensa, área de tanque
coberta e vaga de garagem.
Aluguel: R$ 680,00 . Ref.:1465504

VILA SANTA MARIA- RUA RUTH, com 02 dormitorios, sala, cozinha,
banheiro social, área de tanque e quintal. Aluguel : R$ 500,00 . Ref.:
1460950

MOCOQUINHA: RUA PROFESSOR ALENCAR,com 03 dormitórios, sala,
cozinha,banheiro social, área de tanque, garagem. Aluguel: R$ 660,00.
Ref.: 1460457

MOCOQUINHA:RUA JOAO DE ALMEIDA PAULA, com 03 dormitorios,
sala, cozinha, banheiro social,área de tanque, entrada para carro. Alu-
guel: R$ 550,00 . Ref.:1444872
JARDIM INDEPENDENCIA: RUA THEREZIO STICCA, com 02 dormitorios,
sala, cozinha, banheiro social, área de tanque. Aluguel: R$ 450,00 .
Ref.: 1447143

PARQUE DAS ANDORINHAS:  RUA MONS. GERALDO NAVES, com 03
dormitorios sendo 01 suite, sala, cozinha, banheiro social, área de tan-
que, garagem. Aluguel: R$ 1.000,00 . Ref.: 1460446

JARDIM BERNADETE:RUA JOSE VELOSO DE QUEIROZ, casa de fun-
dos, com 01 dormitorio, sala, cozinha e banheiro social, área de tanque.
Aluguel : R$ 450,00 . Ref.: 13881400

PONTOS DE COMÉRCIO

BAIRRO ROSENTINA:  Barracão com 230 ms2. Valor : R$ 1.200,00 .Ref.
1458749

VILA ALZA: Cômodo comercial com salão e 02 banheiros, cozinha.
Valor do aluguel : R$ 700,00. Ref.1464911

 VILA RADAELLI: Ponto de Comercio com aproximadamente 80 metros
quadrados, com banheiro e copa. Aluguel : R$ 600,00

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO
www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br
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CASAS

Bairro: Rosentina Figueiredo - Código: 268N - Valor R$ 280.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte com armários, sala, copa, cozinha com
armários planejados, banheiro social, área de serviço, lavabo, quintal
pequeno. Garagem coberta para 03 carros. Terreno: 175,15m² / Área
construída: 114,57m²

Bairro: Portal dos Ipês - Código: 116N - Valor R$ 300.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, copa, cozinha, 01 banheiro social,
garagem para 02 carros cobertos. Terreno: 312,00m² / Área construída:
138,55m²

Bairro: Parque Belvedere - Código: 125N - Valor R$ 140.000,00
02 dormitórios, sala, cozinha, 01 banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 160,00 m²

Bairro: Vila Santa Maria - Código: 402N - Valor R$ 250.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Vila Alza - Código: 318N - Valor R$ 230.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, copa e cozinha, banheiro social,
lavanderia, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Jardim Europa - Código: 420N - Valor R$ 500.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço, área de lazer com churrasqueira, garagem para 01 carro coberto
e 02 descobertos. Terreno: 360,00 m² / Área construída: 140,00m²

Bairro: Residencial Morumbi - Código: 229N - Valor R$ 125.000,00
03 dormitórios, sala, copa cozinha, banheiro social, área de serviço.
Garagem para 04 carros descobertos. Terreno: 254,00 m² / Área
construída: 98,00m²

APARTAMENTO

Bairro: Centro - Código: 371N - Valor R$ 325.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários, sala, cozinha, banheiro
social, área de serviço, garagem para 01 carro.

Bairro: Centro - Código: 414N - Valor R$ 410.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala ampla com sacada, cozinha com
armários, área de serviço, lavanderia, garagem para 01 carro.

CHÁCARA

Bairro: Condomínio Cachoeira - Código: 60N - Valor R$ 450.000,00
Casa toda avarandada com área de churrasco e banheiro, 03 dormitórios
sendo 01 suíte, banheiro social, sala, cozinha. Piscina, campo de futebol.

Bairro: Condomínio Cachoeira - Código: 64N - Valor R$ 450.000,00
Casa principal com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, casa
toda avarandada, área de churrasco. Casa de fundos com 02 dormitórios,
banheiro social. Pomar, piscina.  Terreno: 6.000m² / Área construída:
140,00m²

TERRENO

Bairro: Jardim Coolapa - Código: 296N - Valor R$ 165.000,00
Lote medindo: 300m²

Bairro: Parque São Judas Tadeu - Código: 479N - Valor R$ 58.000,00
Lote medindo: 190m²

Inauguração da cobertura da
quadra poliesportiva “Professora Anete Abrão”

Coral sempre fez sucesso onde
se apresentava.

Anete sempre disse:  "Aqui
é o meu chão, aqui vivo a mi-
nha história onde todos são
amigos, na verdade uma gran-
de família. Tenho um grande
orgulho de ser aquinense e não
pretendo me mudar. Sou mui-
to feliz por estar aqui".
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Por João Oliveira

Com o objetivo de compro-
var a qualidade e procedência
do café produzido em São Se-
bastião do Paraíso, o prefeito
Walker Américo Oliveira enca-
minhou para Câmara Munici-
pal projeto de lei que cria o selo
"Paraíso dos Cafés Finos", para
os cafés de qualidade do mu-
nicípio. O projeto deu entra na
sessão de segunda-feira (14/9).

De acordo com o projeto,
fica a Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Agropecuário
responsável pela entrega do
selo que também poderá firmar
parcerias com cooperativas de
cafeicultores, armazéns de
café, corretoras de café, ex-
portadoras de café, sindicato
dos produtores rurais, Conse-
lho Municipal de Desenvolvi-
mento Rural Sustentável, em-
presas de assistência técnica e
extensão rural, empresas de
consultorias, instituições de
ensino, entre outras, e realiza-
rá o Concurso Municipal Café
de Qualidade.

Para este concurso, ficará

Projeto da Prefeitura pretende
criar selo "Paraíso dos Cafés Finos"

permitida a participação de
qualquer cafeicultor que tenha
sua produção no município de
São Sebastião do Paraíso. Para
tanto, será criada uma Comis-
são de Realização do concurso
responsável pela elaboração do
regulamento a qual será com-
posta por membros represen-
tantes dos parceiros. Confor-
me o projeto, fica permitido ao
produtor que receber o selo a
utilização para realizar a publi-
cidade de seu café da safra
classificada no concurso do
referido ano, a fim de agregar
valor na comercialização de
seus lotes.

JUSTIFICATIVA
Segundo justificativa do

prefeito Walkinho, a criação do
Selo tem como objetivo com-
provar a procedência e a quali-
dade dos grãos do café produ-
zidos no município de São Se-
bastião do Paraíso. Assim, os
consumidores que adquirem o
produto podem ter a certeza
que a intenção não é somente
comprovar que os grãos foram
colhidos, secados e beneficia-

dos de forma adequada, mas
sim, que foram produzidos
com a utilização de tratos cul-
turais, conforme orientações
técnicas de excelência.

Walkinho lembra que, atu-
almente, a maior representativi-
dade na produção de café es-
tão nos estados de Minas Ge-
rais, Espírito Santo, São Pau-
lo, Bahia, Paraná e Rondônia,
sendo Minas Gerais o maior
estado produtor de café do Bra-
sil, o qual responde por cerca
de 50% da produção nacional
e é uma das principais fontes
de cafés especiais do país. Pra-
ticamente 100% das plantações
são de café arábica, cultivado
em quatro regiões produtoras:
Sul de Minas, Cerrado de Mi-
nas, Chapada de Minas e Ma-
tas de Minas, que exportam
seus cafés pelos portos de San-
tos, Rio de Janeiro e Vitória.

Segundo o prefeito, estudos
da Emater relevam que o mu-
nicípio de São Sebastião do
Paraíso possui 15.862 ha de
área plantada com café, sendo
produzidas em torno de 400 mil
sacas e movimentado em tor-

"A produção cafeeira do
município compõe boa parte da
produção nacional de cafés fi-
nos, sendo que 78% do café
produzido no município é ex-
portado para os países de mai-
or exigência em qualidade
como: Japão e Itália. Sendo
assim, São Sebastião do Para-
íso se tornou um dos municí-
pios de maior importância na
produção de cafés finos do
Brasil.

Contando ainda que os ca-
fés produzidos no município
também são de grande desta-
que em concursos de qualida-
de, tanto no Brasil como no
exterior. A nossa produção está
distribuída em lavouras de
grande, médio e pequeno por-
te gerando produto para expor-
tação e muitos empregos para
mão de obra de baixa qualifi-
cação", ressalta.

Walkinho destaca que o
Selo vem, ainda, para dar iden-
tidade ao município como sen-
do um produtor de cafés finos,
agregando valor ao café pro-
duzido e permitindo ser ampla-
mente reconhecido.

no de três milhões de sacas de
café ao ano. O município pos-
sui ainda, aproximadamente,

mil propriedades produtoras de
café, sendo 880 de agricultura
familiar.

Reprodução

O Sindicato dos Proprietá-
rios de Jornais, Revistas e Si-
milares do Estado de Minas
Gerais (Sindijori-MG) realizou
segunda-feira, dia 14/9, eleição
para a diretoria que ficará à
frente da organização no man-
dato 2020/2024. O presidente
reeleito é Rodrigo Silva Fernan-
des, do jornal Gazeta de
Varginha, que inicia sua nova
gestão a partir de 1º de outu-
bro.

"O trabalho do Sindijori vai
ser de continuidade. Nós tive-
mos grandes conquistas nesse
último mandato. Nossa base
está cem por cento digitalizada
e aumentamos o número de
associados e receita do sindi-
cato. É um trabalho conjunto,
que tem fortalecido o setor.
Agradeço ao presidente da

Sindijori-MG elege chapa
para mandato 2020/2024

Rodrigo Silva Fernandes foi reeleito presidente

FIEMG, Flávio Roscoe, e equi-
pe. A Federação é uma grande
parceira nossa nesse trabalho.
Fizemos muitas coisas, mas
ainda temos muito a fazer",
agradece o presidente reeleito.

CONHEÇA A
DIRETORIA

Presidente:
Rodrigo Silva Fernandes

Vice-presidente:
Carlos Antônio Alonso Parreira

Diretor Administrativo:
Nelson de Paula Duarte

Diretor Financeiro:
Sérgio Ferreira Avelar

DIRETORES
ADJUNTOS

Ésio Nogueira de Menezes
Renato Brito Louzi

CONSELHO FISCAL
- EFETIVOS -

Luiz Antônio Maia
Vagner Donizetti Alves
Wilmar Souza e Silva

CONSELHO FISCAL
- SUPLENTES -

Edelson Borges da Silva
José Vicente Alves
Rober Barreto Lima da Silva

DELEGADOS JUNTO À
FIEMG - EFETIVOS

Paulo Roberto Coelho da Ro-
cha

Rodrigo Silva Fernandes

DELEGADOS SUPLENTES
Luiz Carlos Pereira de Lyra
Veronici Maria da Silva Leite

de Mattos
(por Ascom FIEMG)

O Divulga CandContas é o
Sistema de Divulgação de Can-
didaturas e de Prestação de
Contas Eleitorais, dos candida-
tos que vão disputar as eleições
municipais oficial da Justiça
Eleitoral. Ele é o responsável
pela divulgação das candidatu-
ras, com o perfil dos candida-
tos, com informações diversas
sobre o partido, coligações e
das prestações de contas. Tam-
bém através deste programa
que já está disponível na
internet é possível acompanhar
detalhes sobre o Plano de Go-
verno registrado e que irá
nortear as ações do futuro ad-
ministrador municipal a partir
de janeiro de 2021.

Através do Divulga Cand
Contas, é possível consultar o
quantitativo de candidaturas e
verificar a situação de cada can-
didato, assim como seus dados
biográficos, conforme infor-
mado à Justiça Eleitoral. Além
disso, ele disponibiliza as infor-
mações das prestações de con-
tas (parcial e/ou final), com a
discriminação dos gastos rea-
lizados e dos recursos finan-
ceiros e/ou estimáveis em di-
nheiro arrecadados para finan-
ciamento da campanha eleito-
ral, detalhando doadores e for-
necedores declarados por can-
didatos e por partidos políticos.
Desta forma, o sistema dispo-
nibiliza, a partir do envio dos
relatórios financeiros, informa-
ções sobre o financiamento das
campanhas.

O Divulga CandContas é
disponibilizado na internet para
todos os cidadãos. Para acessá-
lo, não há necessidade de ca-
dastro prévio ou autenticação
de usuário. Para obter informa-
ções técnicas adicionais, basta
clicar no ícone Informações,
localizado no rodapé do siste-
ma. Por meio dessa transparên-
cia, a sociedade pode exercer

‘Sistema’ permite consulta
ao perfil dos candidatos e

planos de governo
o controle sobre os recursos
arrecadados e os gastos reali-
zados.

No ar desde 1º de setem-
bro, foi quando a Justiça Elei-
toral recebeu os primeiros pe-
didos de registro de candida-
tura às Eleições 2020. As in-
formações sobre esses pedidos
de registro já podem ser aces-
sadas no Divulga CandContas
- Sistema de Divulgação de
Candidaturas e de Prestação de
Contas Eleitorais, na página
Eleições 2020. Todas as can-
didaturas para as eleições mu-
nicipais deste ano estarão dis-
poníveis para consulta na pla-
taforma assim que os pedidos
de registro forem enviados à
Justiça Eleitoral pelos partidos
políticos. Até o fechamento da
matéria às 17h30 de terça-fei-
ra,15, já havia sido registradas
em Minas Gerais 104 candida-
tos a prefeito e vice-prefeito,
além de 1.484 concorrentes à
vereador. A página é atualizada
diariamente.

Desde a segunda-feira,14,
o sistema já apresenta informa-
ções sobre candidatos de São
Sebastião do Paraíso que dis-
putarão as eleições deste ano.
A primeira candidatura a pre-
feito registrada é a de Marcelo
de Morais (Prefeito) e Daniel
Tales (Vice-prefeito), ambos do
PSC, da “Coligação Transpa-
rência e Eficiência – Paraíso vai
funcionar”. O grupo tem ainda
partidos como o Republicanos,
Solidariedade, PP e Patriotas.
A chapa que concorre para ve-
reador tem 58 nomes sendo 16
mulheres. Todos os nomes fo-
ram recebidos pela Justiça Elei-
toral já com os nomes e os res-
pectivos números que utiliza-
rão em campanha  e aguardam
julgamentos para confirmarem
se estão aptos ou não.

O Plano Básico de Adminis-
tração e Governo apresentado

trás na apresentação a maneira
como a coligação pretende atu-
ar com defesa para a geração
de emprego e renda, reorgani-
zação da saúde e avanço na
educação. O programa tem
conteúdo amplo que aborda
questões como zona rural,
mulheres, proteção aos ani-
mais, esporte, lazer e cultura,
segurança e transportes, plane-
jamento urbano e meio ambi-
ente, obras serviços e gestão
pública. A expectativa é que
“com muito trabalho, compro-
metimento e participação da
população, podemos em um
espaço curto de tempo ter a
certeza de que valeu a pena
você confiar em nossas pro-
postas”, descrevem os candi-
datos.

As informações sobre esses
pedidos de registro já podem
ser acessadas no DivulgaCand-
Contas - Sistema de Divulga-
ção de Candidaturas e de Pres-
tação de Contas Eleitorais, na
página Eleições 2020. Todas as
candidaturas para as eleições
municipais deste ano estarão
disponíveis para consulta na
plataforma assim que os pedi-
dos de registro forem enviados
à Justiça Eleitoral pelos parti-
dos políticos.

Na página de cada candida-
to, é possível verificar os da-
dos pessoais, partido ou coli-
gação pelo qual ele concorre,
número que ele utilizará na
campanha e na urna, proposta
de governo (no caso dos can-
didatos a prefeito), número do
processo de registro de candi-
datura no PJE, lista de bens
declarados e informações so-
bre os recursos arrecadados e
despesas realizadas na campa-
nha. À medida que os proces-
sos de registro forem julgados
pelos juízes eleitorais, o siste-
ma mostrará se o pedido foi
deferido ou indeferido.
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Por João Oliveira

Foi aprovado como objeto
de deliberação na Câmara
Municipal, em sessão realiza-
da nesta semana, projeto de
lei de autoria do prefeito
Walker Américo Oliveira que
dispõe sobre a criação do
Conselho Municipal de Políti-
cas sobre Drogas no municí-
pio de São Sebastião do Pa-
raíso.

A intenção é a atualização
da legislação que, segundo
Walkinho, se encontra com a
nomenclatura desatualizada
em relação ao que propõe a
Política Nacional sobre Dro-

PL atualiza lei municipal sobre
política nacional sobre drogas

gas e as diretrizes do Conse-
lho Estadual.

De acordo com o projeto,
o Conselho Municipal Antidro-
gas (COMAD) passará a ser
denominado Conselho Muni-
cipal de Políticas sobre Dro-
gas (CMPD- SSP). Além dis-
to, o projeto propõe mudanças
nas disposições preliminares,
na estrutura organizacional e
nas competências dos conse-
lheiros.

Em síntese, o Conselho
Municipal de Políticas sobre
Drogas de São Sebastião do
Paraíso (CMPD - SSP), que,
integrando-se ao esforço na-
cional de prevenção ao uso,

tratamento, visa buscar a re-
abilitação e reinserção social
do usuário e combate ao trá-
fico de drogas, dedicando-se
ao pleno desenvolvimento das
ações referentes à redução da
demanda de droga.

Ainda, ao CMPD-SSP ca-
berá atuar como coordenador
das atividades de todas as ins-
tituições e entidades munici-
pais responsáveis pelo desen-
volvimento das ações menci-
onadas, assim como dos mo-
vimentos comunitários organi-
zados e representações das
instituições federais e estadu-
ais existentes no município e
dispostas a cooperar com o

esforço municipal. O projeto
prevê ainda diretrizes de fun-
cionamento do Conselho, bem
como as competências a ele
atribuídas, entre elas a formu-
lação da política municipal so-
bre drogas em consonância
com os sistemas nacionais e
estaduais de prevenção, tra-
tamento e recuperação de
dependentes, fiscalização e
repressão ao uso de substân-
cias psicoativas lícitas e ilíci-
tas.

O projeto foi aprovado
com objeto de deliberação e
encaminhado para a Comissão
de Finanças, Justiça e Legis-
lação.

Quando encontramos uma empresa com um bom
resultado financeiro, que remunera bem os seus sócios
e equipe e ainda gera lucro atrativo, logo identificamos
a prática da melhor de todas as estratégias:
Encantamento de clientes.

Nos dias atuais, com tanta concorrência e ofertas,
não basta simplesmente satisfazer a necessidade do
cliente, pois isso a maioria das empresas já faz. Se você
realmente busca resultado extraordinário para o seu
negócio, a equipe de atendimento e vendas tem que
extrapolar as expectativas dos clientes, ou seja, fazer
além do óbvio e necessário.

PERFIL DA EQUIPE COMERCIAL
Os melhores resultados começam com adequação

da equipe. Tem muita gente trabalhando na função
errada. Digo isso porque se o vendedor não acorda
feliz, com vontade de conhecer pessoas, entender suas
necessidades, surpreendê-las com sua proposta, estar
emocionalmente preparada para receber mais “não” do
que “sim”, provavelmente o seu perfil esteja inadequado
para o da função. O problema é que as empresas
costumam contratar candidatos apenas pelo seu
currículo, não analisam comportamentos e habilidades
como comunicação, extroversão, humor, preferências,
iniciativa, organização, persistência etc. Há inúmeras
ferramentas no mercado que analisam o perfil
comportamental dos candidatos.

LIDERANÇA
A qualidade da liderança determina a qualidade do

atendimento da empresa. Quem pretende encantar
seus clientes, tem que se dispor a encantar a sua
equipe! Seja você, empresário, o melhor exemplo e
modelo de cordialidade e simpatia no trabalho, tratando
a sua equipe como você deseja que eles tratem seus
clientes. Equipes que trabalham com pessoas
agradáveis geram mais resultados. Promover um
ambiente profissional empático influencia o seu
quociente espiritual. Seja firme quando necessário, mas
nunca falte com respeito e educação.

TREINAMENTO
Sem saber a melhor maneira de fazer, ninguém chega

à excelência. Portanto, ofereça treinamento continuado
para sua equipe se aperfeiçoar nas melhores técnicas
de abordagem, negociação, atendimento e vendas.
Elabore um cronograma, acompanhe a participação e
envolvimento de todos.

ESTRATÉGIA
É indispensável para sua empresa a definição de

metas, como as de vendas gerais, por vendedor, setor
ou produtos mais lucrativos, conversão, ticket médio,
novos clientes e de tudo o que for importante ser
alcançado pela equipe comercial. E para estimular o
alcance, implemente um “Plano de Recompensas”
capaz de realmente motivar a equipe. Também é
fundamental você e os vendedores monitorarem,
diariamente, os resultados obtidos e se reunirem
semanalmente para avaliação e planejamento.

Além disso, mantenha contato com os clientes nos
intervalos, entre uma compra e outra, para lhes
oferecer um benefício ou medir a satisfação com o
último atendimento, envie informações ou dicas
relevantes, convide-os para conhecer novidades e
promoções etc.

Portanto, que a homenagem aos clientes seja um
convite à reflexão pelo empresário: faço tudo o que
está ao meu alcance para encantar meus clientes?

Fale conosco! Acesse idecorp.com.br.
Até a próxima semana!

James Warley

consultoria@idecorp.com.br

Para que um
dia do cliente?
A data propõe um desafio para os

empresários encantarem seus clientes.

EDITAIS
Palma Tereza Moura Rezende, Oficial do Registro Civil do Distrito desta cidade de
São Sebastião do Paraíso, etc., faz saber que pretendem se casar: 01-   LUVERSON
FERNANDO TEODORO E BRUNA APARECIDA FERREIRA. RUA LEONARDO
VICENTE BORGES, Nº 21; 02 -   GUSTAVO DE MELO GODOI  E NATALIA DAS
DORES CUSTÓDIO. RUA TARCILIO GONÇALVES LOPES, Nº 290; 03 -   ÉLCIO
MAZZAFIORI E CECILIA APARECIDA DIAS. RUA DJALMA DUTRA, Nº 62; 04 -
ISMAEL PEDRO FELIX E ROSANA LUZIA RIBEIRO. RUA ZULICA AMARAL, Nº
550; 05 -  PEDRO FERREIRA DE BARROS JUNIOR E SIMONE WALDOMIRA
SILVA. RUA JOÃO DIAS NETO, Nº 97; 06 - RONALDO MIGUEL DA SILVA E
JACILENE MARIA DA SILVA GONÇALVES. RUA JAIR LEMOS, Nº 40; 07 -
RONALDO BRITO DA SILVA E ALINE RODRIGUES GONÇALVES. RUA GERALDO
MARCOLINI, Nº 422; 08 -  WANDERSON GOMES PEREIRA E MARTA MARIA DE
OLIVEIRA FONTES. RUA JOSÉ BONACINI FILHO, Nº 315; 09 -  FLAVIO VINICIUS
DE CASTRO BARBOSA E SIMONE VIEIRA BRÊTAS DA CUNHA. RUA ANTÔNIO
CARLOS PINEHRO DE ALCÂNTARA, Nº 710, APTO. 101. 10 -  BRUNO CESAR
DE ANDRADE E FERNANDA LUAN TEIXEIRA. RUA DUQUE DE CAXIAS, Nº 637;
11 - BELCHIOR DONIZETE DE SOUZA E MARIA ANITA NERIS. RUA MANOEL
OLIVEIRA MAFRA, Nº 812; 12 - RAYNER GONÇALVES FAGUNDES DE PÁDUA E
ISADORA DUARTE DOMINGOS DIAS. RUA DJANIRA AVES ZAGUE, Nº 54; 13 -
DJONATAN VALERIO DE MELO E LAIS BALDIM DUARTE. RUA JOSÉ BERNARDES
DUARTE, Nº 175- APTO.322; 14 - MARCUS VINÍCIUS DOS REIS CALZAVARA E
FRANCIELLY NAVES FAGUNDES. RUA MANOEL  DE OLIVEIRA MAFRA, 1162;
15 - CARLOS EDNEY BORGES SILVA E LORIANE NERY LOPES. RUA ÍTALO
NICOLINI, Nº 20; 16 - MIZAEL ALVES DE SOUZA E TICIANE MARCIA FERREIRA
DA SILVA. RUA DORVALINO BATISTA VILELA, Nº 84; 17 - JOSÉ RENATO DE
FIGUEREDO E ENESILDA MARIA DA SILVA. RUA ANTONIO ROQUE MARTINS,
Nº 156; 18 - JOSÉ DONIZETE DA SILVA E JOSIENE APARECIDA DOS SANTOS.
RUA CELULAR HERCULANO DE MELO, Nº 71; 19 - BRENDOW DE PAULA
GONÇALVES E VANUZA HELENA CAMPOS. RUA SUÍÇA, Nº 110; 20 - RODRIGO
APARECIDO DA SILVEIRA E NELCIMAR RAMOS. RUA GOIÁS, Nº 65.

O Sicredi iniciou pré-
cadastramento dos associados
interessados em vincular sua
conta na instituição financeira
cooperativa ao Pix, sistema de
pagamentos instantâneos do
Banco Central do Brasil, que
começa a funcionar dia 16 de
novembro e que promete revo-
lucionar as operações financei-
ras no país. Com um simples
clique, os associados poderão
transferir, pagar ou receber
imediatamente a qualquer ho-
rário ou dia.

O Pix não é um novo
aplicativo e sim uma solução
que estará disponível dentro do
aplicativo Sicredi. Nesta fase de
pré-cadastro para uso da solu-
ção, os associados precisam
confirmar por meio do aplica-
tivo da instituição o interesse a
partir do CPF ou CNPJ do ti-
tular da conta. Na segunda fase,
que começa dia 5 de outubro,
os associados poderão cadas-

Sicredi inicia pré-cadastro dos
associados para adesão ao Pix

trar novas informações como
e-mail e números dos celula-
res. Todos esses dados serão
regis-trados como “Chaves
Pix”, que servirão como iden-
tificação dos usuários no mo-
mento da operação financeira.

O Pix será uma alternativa
à TED (Transferência Eletrô-
nica Disponível) ou ao DOC
(Documento de Ordem de Cré-
dito). As movimentações finan-
ceiras poderão ser feitas por
pessoas físicas e jurídicas uti-
lizando as “Chaves Pix” cadas-
tradas, via QR Code ou ainda
usando os dados bancários,
como já é feito atualmente.
Mesmo com a nova forma de
pagamento, no Sicredi, as op-
ções de TED e DOC continua-
rão disponíveis. O diferencial
é que a partir de 16 de novem-
bro os associados terão mais
uma opção prática, digital e
econômica. Para ter acesso à
novidade, bastará atualizar o

aplicativo Sicredi disponível
para os sistemas operacionais
Android e IOS.

Para o Sicredi, a chegada
do Pix ao mercado marca uma
evolução importante do Siste-
ma Financeiro Nacional (SFN)
e reforça as iniciativas que a
instituição já tem desenvolvido
para fomentar a inovação no
segmento de meios de paga-
mento eletrônicos. “Segurança
e praticidade são duas questões
de extrema importância para
nós e essa nova solução do
Banco Central tem total sinergia
com a estratégia do Sicredi,
onde buscamos proporcionar
cada vez mais experiências di-
gitais para os nossos associa-
dos e, ao mesmo tempo, pro-
mover a inclusão financeira”,
diz Cidmar Stoffel, diretor exe-
cutivo de Produtos e Negóci-
os do Banco Cooperativo
Sicredi.

Buscando sempre destacar

seu pioneirismo dentro do
cooperativismo de crédito, em
maio deste ano, o Sicredi ante-
cipou aos seus associados uma
experiência semelhante ao Pix,
com o lançamento de pagamen-
tos eletrônicos via QR Code
pelo aplicativo para transferên-
cias e pagamentos entre asso-
ciados.

Segundo Stoffel, o movi-
mento de modernização do sis-
tema financeiro está criando
uma “sociedade cashless”, com
operações financeiras mais sus-
tentáveis, sem circulação de
moeda em espécie, sem os ris-
cos gerados na movimentação
do dinheiro físico e com me-
nos impacto ambiental. “Nes-
se sentido, o mundo digital tem
muito a contribuir e o coope-
rativismo de crédito é uma fer-
ramenta fundamental nesse
processo de inovação”, finali-
za Stoffel.

por Raíza Goi Borba

Nova solução para pagamentos instantâneos começa a funcionar dia 16 de novembro
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• VENDE-SE TERRENO PRÓ-
XIMO AO CLUBE OURO VER-
DE: com 342m² na Av. Wen-
ceslau Bras, 2.048. Tratar
3531-2835 com o proprietário
Jorge.

• CASA VENDE-SE: com 3
quartos, sala, cozinha, quarto
amplo, na Rua das Flores, 96
– Vila Formosa. Terreno com
240 m² e área construída de
102m². Tratar 3531-2835 com
o proprietário Jorge.

• VENDE-SE TERRENO PRÓ-
XIMO AO CLUBE OURO VER-
DE: com 342m² na Av. Wen-
ceslau Bras, 2.048. Tratar
3531-2835 com o proprietário.

• CASA VENDE-SE: com 3
quartos, sala, cozinha, quarto
amplo, na Rua das Flores, 96
– Vila Formosa. Terreno com
240 m² e área construída de
102m². Tratar 3531-2835 com
o proprietário.

• APARTAMENTO VENDO
EM FRANCA: no centro da
cidade, de frente para o Ban-
co Bradesco, ao lado da Ca-
tedral, 9 andar, 2 dormitórios
e recém reformado. Tratar com
o proprietário (16) 99634-2220

• APARTAMENTO NO CEN-
TRO (PRAÇA DA MATRIZ)
EDIFÍCIO CREDREAL: aluga-
se ou vende, com 3 quartos,
sendo 1 com banheira de
hidromassagem, sala com
dois ambientes, garagem para
1 veículo. Tratar com a propri-
etária Nenzinha no Edifício
Credreal apartamento 24.

• SÍTIO – VENDE-SE OU ALU-
GA-SE: Vende sítio com 5 ½
alqueires, cultura. Aceita-se
troca, ou aluga-se (todo em
pasto). Tratar 35 99112-7972.

JARDIM DAS PAINEIRAS -
LOTE 47 (PLANO): Rua Fran-
cisco Sales Ferreira, àrea =
564,07 m², R$ 280.000,00.
Aceita proposta. Fone.:
9.9817-5284 Dennys

• VENDO CASA RESIDENCI-
AL À AVENIDA JOSÉ EDU-
ARDO DE SOUZA, 359 BAIR-
RO SANTA CRUZ EM JACUÍ:
Local aprazível da cidade. Cin-
co quartos com três suítes e
um banho social e lavado; área
de 1.357,54 m² em dois terre-
nos unificados e construção
de 319,26 m². Recuada com
jardins; escritório com lareira;
três salas sendo ligadas à
duas varandas com vista para
a Serra de Ibituruna e nascen-
te do sol e da lua. Garagem
coberta para quatro veículos,
lavanderia. Tratar (35) 9.9971-
1833.

• ALUGO EXCELENTE PON-
TO COMERCIAL: Av. Oliveira
Resende, nº 834 – Brás. S. S.

IMÓVEIS

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1
impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera. E.S.M.

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1
impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera. C.S.

Paraíso- MG. Pronto para você
montar o seu negócio! Siste-
ma de câmeras e alarme,
437,00 m² área construída.
Estacionamento (sob consul-
ta). Tratar pelo telefone (35)
3531-5101 ou (35) 98857-2940
com André.

• TROCO CASA - BARRA-
CÃO – TERRENOS EM SÍTIO:
Tratar pelo telefone 35 99911-
8008.

• RANCHO SÃO JOSÉ DA
BARRA: vendo, melhor vista
para represa, antes da Balsa,
casa muito boa de laje, com 3
quartos grandes, sendo 1
suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com
fogão na bancada. Água de
mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias
árvores frutíferas, mandioca,
bananeiras, tudo cercada. Ter-
reno medindo 1.600m². Valor
a combinar, melhor ofertar. Tra-
tar (31) 9 8320-9778 (tim)

• APARTAMENTO EM RIBEI-
RÃO: Vende-se apartamento
reformado e mobiliado em Ri-
beirão Preto, na rua Bernardino
de Campos. Ótima localiza-
ção, próximo a mercado, fei-
ra, farmácia, restaurante e
shopping. Área de 87 metros
quadrados úteis, contendo
dois quartos, dois banheiros,
sala e cozinha grande, rico em
armários, garagem. Tratar com
a proprietária pelo tel. 16
99992-5410.

• EXCELENTE CHÁCARA A 3
KM DA CIDADE, vendo ou tro-
co por casa em Paraíso, bem
localizada com casa, muita
água, 2 represas, pomar diver-
sificado e plantação de palmi-
to e eucaliptos. ALUGA-SE
PARA TEMPORADA DE FI-
NAL DE ANO E JANEIRO
PARA FAMÍLIAS. Tratar com
o proprietário 35 99975-2521

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima
localização, próximo 700
mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim.
Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado
do Termas Clube. Tratar
99974-2305

VENDO CASA – BAIRRO
LAGOINHA: Ótima localiza-
ção - Rua Antônio Campos do
Amaral 3 quartos, sendo uma
suíte, armários embutidos,
sala ampla, wc social, copa
cozinha, garagem coberta, jar-
dim na frente, quintal, casa de
fundos com quarto, banheiro,
lavanderia e cozinha. Tratar
com Luciana (35) 98810-3185
(35) 98411-1701

• RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA •

Vendo, melhor vista para represa, antes da
Balsa, casa muito boa de laje, com 3 quartos
grandes, sendo 1 suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com fogão na
bancada. Água de mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo cercada. Terreno
medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor
ofertar. Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

DIVERSOS

• COMPRO JAZIGO CEMITÉ-RIO
PARAISO – para 4 gavetas, favor
entrar em contato com Alvaro,
telefone (11) 97799 7777.

• ÁRVORES RARAS: Jequitibá
Rosa (100 mudas), Samaúma
(10 mudas), Ipê amarelo (10
mudas), Mogno africano (10
mudas) e Pau Brasil (10 mu-
das) R$ 40,00 cada. Tratar c/
Paulo (35) 9 9211-9073

• MILHO – VENDE-SE: Safra
nova. Sacas de 60 kl. Vende-se.
Tratar pelo telefone (35) 9 9842-
4251.

• COMPRO CARRETA PARA

TRATOR USADA TEL. 99911-
8008

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técni-
co especializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO).

CASAS À VENDA:
VILA SANTA MARIA R$ 1.500.000,00 - Cód.: 2880
Área construída: 469,43m²
CASA DE ALTO PADRÃO, RECÉM-CONSTRUÍDA. PAVIMENTO TÉRREO:
HALL DE ENTRADA, GARAGEM P/ 06 CARROS, 02 DEPÓSITOS, 01
LAVABO, CASA DE MÁQUINAS E ESCADA. PRIMEIRO PAVIMENTO:
ESPAÇO GOURMET, SPA, SALA DE JANTAR, LIVING,, COZINHA, ÁREA
DE SERVIÇO, ÁREA COBERTA, HALL, 01 SUÍTE MASTER COM CLOSET,
01 LAVABO, 01 SUÍTE, VARANDA E ESCADA.

VILA RADAELLI R$ 180.000,00 - Cód.: 2441
2 DORMITÓRIOS, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA
DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE E PISO FRIO E TACO.

VILA MUSCHIONI IIR$ 90.000,00 - Cód.: 2638
Área de terreno: 250m²  Área construída: 80m²
CASA SIMPLES COM 2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 2 CARROS, PORÃO. LAJE
E PISO FRIO

VILA HELENAR$ 220.000,00 - Cód.: 1186
Área de terreno:  240m² Área construída: 120m²
03 DORMITORIOS SENDO 01 SUITE, BANHEIRO SOCIAL, COPA-
COZINHA, SALA, AREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 02 CARROS, LAJE
E PISO FRIO.

VILA FORMOSA R$ 195.000,00 - Cód.: 648
Área de terreno:  252m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH, ÁREA DE SERV, GARAG, EDICULA.

SÃO JUDAS TADEUR$ 130.000,00 - Cód.: 2479
Área de terreno:  250m²
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA EXTERNA, BANHEIRO SOCIAL,
LAVANDERIA, ENTRADA DE GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS. LAJE E
PISO FRIO. TEM INTERESSE EM DAR ESSE IMÓVEL COMO PARTE
DE PAGAMENTO NA COMPRA DE OUTRO DE ATÉ R$ 220 MIL.

SANTA TEREZA R$ 80.000,00 - Cód.: 2896
Área de terreno:  280m² Área construída: 36m²
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, GARAGEM P/ 02 CARROS. FORRO DE PVC E PISO FRIO.

SANTA TEREZA R$ 140.000,00 - Cód.: 2943
Área de terreno:  237m² Área construída: 89m²
2 DORMITÓRIOS, AMPLA SALA, COPA, AMPLA COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO
FRIO, ÁREA DE SERVIÇO E CÔMODO COM FOGÃO À LENHA.

PORTAL DOS IPÊS R$ 450.000,00 - Cód.: 2425
Área de terreno:  300m² Área construída: 170m²
3 SUÍTES, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA
ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PORCELANATO.
RECÉM-CONSTRUÍDA. ACEITA IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO.
TEM INTERESSE EM DAR ESSE IMÓVEL COMO PARTE DE
PAGAMENTO NA COMPRA DE UM SÍTIO.

RESIDENCIAL RIVIERA R$ 160.000,00 - Cód.: 2721
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA SERVIÇO,
GARAGEM PARA 2 CARROS. ACEITA TROCA.

LAGOINHA R$ 350.000,00 - Cód.: 3308
Área de terreno: 260m²  Área construída: 169m²
3 DORMITÓRIOS,SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO, TACO, PISO FRIO E LAJE. GARAGEM P/ 02
CARROS.

JARDIM OURO VERDE R$520.000,00 -  Cód.: 2839
Área de terreno:  360m² Área construída: 239,56m²
CASA DA FRENTE COM: 3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, TODOS
OS DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS, SUÍTE COM AR CONDICIONADO,
SALA PARA 2 AMBIENTES COM SANCAS, COZINHA COM ARMÁRIOS,
ÁREA GOURMET COM W.C. E DESPENSA, GARAGEM P/ 03 CARROS.
LAJE, PORCELANATO E CARPETE DE MADEIRA. CASA DOS FUNDOS
COM: 01 DORMITÓRIO, SALA, COZINHA E BANHEIRO. LAJE E PISO
FRIO. ACEITA IMÓVEL BEM LOCALIZADO COMO PARTE DE
PAGAMENTO.

JARDIM MEDITERRANÊE R$ 280.000,00 -   Cód.: 2264
Área de terreno:  260m² Área construída: 104m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBIENTES, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E
PORCELANATO, PRÉ-DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMENTO SOLAR,
RECÉM-CONSTRUÍDA.

JARDIM ITAMARATIR$ 130.000,00 - Cód.: 135
Área de terreno:  250m² Área construída: 150m²
3 DORMITÓRIOS , SALA. COZINHA, COPA, BANHEIRO. ÁREA DE
SERVIÇO, GARAGEM PARA 02 CARROS, SOBRADO NO FUNDO COM:
2 DORMITÓRIOS , 02 SALAS,  COZINHA E 02 BANHEIROS. REFORMADA

JARDIM  EUROPA R$ 230.000,00 - Cód.: 3053
Área de terreno:  160m² Área construída: 130m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA,HALL, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO
FRIO. ACEITA IMÓVEL E OU VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO.

JARDIM DIAMANTINAR$ 140.000,00 - Cód.: 2628
Área de terreno:  160m² Área construída: 69m²
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

JARDIM DAS HORTÊNCIAS R$ 45.000,00 -  Cód.: 2661
Área de terreno:  162m²
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM.

JARDIM COOLAPA R$ 420.000,00 -  Cód.: 2506
Área de terreno:  300m² Área construída: 202,55m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, 2 DORMITÓRIOS COM SACADA,
AMPLA SALA DE VISITAS, SALA DE JANTAR, COZINHA, ESCRITÓRIO
COM ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM PARA 1 CARRO
GRANDE OU 2 PEQUENOS. PAVIMENTO INFERIOR: SALA,
LAVANDERIA, DESPENSA E W.C., ÁREA DE CHURRASCO COM
DESPENSA.

JARDIM AMÉRICA R$ 350.000,00 -  Cód.: 3307
Área de terreno:  225m² Área construída: 130m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA E COZINHA CONJUGADAS,
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, GARAGEM P/ 02 CARROS
COBERTOS E 02 DESCOBERTOS. LAJE E PORCELANATO, PRÉ-
DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMENTO SOLAR. CERCA ELÉTRICA E
ALARME. RECÉM-CONSTRUÍDA.

JARDIM ACAPULCOR$ 1.150.000,00 - Cód.: 3259
Área de terreno:  600m² Área construída: 300m²
3 SUÍTES, SENDO A SUÍTE MASTER COM CLOSET, BANHEIRA,
ARMÁRIO ESCRIVANINHA, SALA PARA 02 AMBIENTES COM VISTA
PARA O JARDIM, SALA DE JANTAR, COZINHA AMERICANA, LAVABO,
HALL, ÁREA GOURMET, AMPLA LAVANDERIA COM DESPENSA,
GARAGEM P/ 02 CARROS COBERTOS E 02 DESCOBERTOS, JARDIM,
HORTA. SISTEMA DE SEGURANÇA. LAJE E PORCELANATO.
EXCELENTE ACABAMENTO, LINDOS LUSTRES, LUMINÁRIAS.

CALIFORNIA GARDEN R$ 350.000,00 - Cód.: 3188
Área de terreno:  250m² Área construída: 130m²
3 DORMITORIOS,SENDO 1 SUITE, SALA, COZINHA AMERICANA COM
ARMARIOS , GARAGEM PARA 2 CARROS, AREA DE SERVIÇO AMPLA,
LAJE E PORCELANATO AQUECIMENTO SOLAR.

CENTRO R$ 700.000,00 -  Cód.: 2773
Área de terreno:  414m² Área construída: 321,60m²
3 DORMITÓRIOS SENDO 2 SUÍTES, SUÍTE MASTER COM ARMÁRIO,
ROUPEIRO E BANHEIRA, SUÍTE MENOR COM ARMÁRIO, SALA PARA 2
AMBIENTES, ESCRITÓRIO, BANHEIRO SOCIAL, COZINHA COM
ARMÁRIOS, ÁREA DE SERVIÇO COM ARMÁRIOS, GARAGEM PARA 02
CARROS, ÁREA GOURMET COM SAUNA E DESPENSA.LAJE PISO FRIO
E TACO. AQUECEDOR SOLAR.

ALTO BELA VISTAR$ 180.000,00 - Cód.: 1095
Área de terreno:  200m²  Área construída: 90m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO
FRIO. CONCERTINA, MOTOR NO PORTÃO. PRÉ-DISPOSIÇÃO PARA O
AQUECIMENTO SOLAR.

VEÍCULOS

• TOYOTA ALTIS HÍBRIDO 2020: cinza, 7 mil km, licenciado, insulfim
– R$ 120 mil. Paulo (35) 9 9211-9073.

• BRASÍLIA RARIDADE: Vende-se Brasília 73/74 verme-lha,
restaurada, original, único dono, licenciamento IPVA pago 2020,
manual de proprietário. Preço R$ 18.500,00 – tratar pe-los tels
(35) 998498100 ou (35) 3534-1616.

• CASEIRO: ofereço meus ser-
viços como caseiro para rancho
ou sítio, churrasqueiro, cozi-
nheiro, motorista e veículo pró-
prio. Tratar Willian 99704-5503

• OFEREÇO MEUS SERVIÇOS
COMO CUIDADORA: Sou técni-
ca de enfermagem, presto to-
dos serviços relacionados a
área, banho, curativos, acom-
panho em viagens e hospital,
disponibilidade para trabalhar
noturno também! Contato:
98896-0330.

OPORTUNIDADES

• CUIDADORA DE IDOSOS: Tem
ótimas referências e experiên-
cia. Com mais de 10 anos nes-
te importante trabalho Social e
Humanitário. Cidinha fone
99917-4260 e 98825-2955  -
durante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco
Bruno, 100 ou 3531-8747 ou
99103-5441 André Luiz Bozeli
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

OLHO DE HÓRUS
Origem e significados

do símbolo egípcio

O Olho de Hórus é um símbolo egípcio que representa
força, poder, coragem, proteção, clarividência e saúde. Ele
reproduz o olhar aberto e justiceiro de um dos deuses egípci-
os da mitologia: o deus Hórus. Segundo as lendas, Hórus
era o deus dos céus, filho de Osíris e Ísis. Com sua cabeça
de falcão, ele enfrentou Seth, o deus do caos, a fim vingar a
morte do pai. Durante a luta, entretanto, acabou perdendo o
olho esquerdo.

Esse símbolo é representado por um olho humano, com-
posto de pálpebras, íris e sobrancelha. As linhas abaixo figu-
ram; as lágrimas, que por sua vez, simbolizam a dor na bata-
lha em que o deus Hórus perde o seu olho. A forma como é
representado está associada a alguns animais adorados pe-
los egípcios, como o gato, o falcão e a gazela.

Também pode ser chamado de Udjat (olho direito) ou
Wedjat (olho esquerdo). De acordo com a mitologia, o lado
direito representa o Sol, enquanto o esquerdo representa a
Lua. Juntos, portanto, os dois simbolizam as forças da Luz e
todo o Universo. Por causa disso o símbolo se transformou
num amuleto de sorte e proteção, aonde os egípcios acredi-
tavam que ele podia proteger contra mau olhado e outras
forças do mal. Tendo uma relação com a percepção da vida
com profundidade e a visão da verdade, estando associada
ao terceiro olho, o da clarividência. Também representa o
símbolo da maçonaria que significa o “olho que tudo vê”.
Além disso, ele é utilizado em várias ordens de cunho
gnóstico e esotérico, a fim de trazer proteção. Na religião
Wicca, é muito usado como amuleto protetor e energizador
uma vez que seu usuário adquire maior clarividência, equilí-
brio e poder de cura. Já nas religiões cristãs, é visto como
um símbolo demoníaco por associar-se a um deus pagão.
Nas tradições neo-pagãs, o símbolo favorece a evolução do
terceiro olho, dons estes relacionados à clarividência e, da
mesma maneira, simbolizando o “olho que vê”, ou seja, aquele
que enxerga muito além das aparências.

Por esse motivo, ele adquiriu grande popularidade, sendo
muito utilizado em amuletos, livros e objetos ritualísticos como
símbolo de proteção, de elevação e de energia. Podendo ser
extraído a seguinte mensagem: a importância de sentir a pre-
sença daquele que tudo “vê”, tudo passa, mas ele permane-
ce e vê tudo, além da forma e da matéria, por este motivo, é
importante estarmos em conexão com ele.

RECEITAS DO GUARI
Carré Suíno

IINGREDIENTES
1 kl de farinha de mandioca
3 kl carré suíno
5 dentes de alho amassados, cortados miúdo
1 copo de vinagre
1 copo de óleo, sal grosso
1 kl batatas miúdas, cozidas com casca
Manteiga
MODO DE PREPARAR
Tempere o carré com sal grosso e deixe marinar por
12 horas. Em seguida, coberto por papel alumínio, leve
ao forno por uma hora. Depois retire o alumínio e
retorne a assadeira ao forno, banhando com o molho,
até dourar. Descasque as batatas cozidas e frite (intei-
ras) em óleo bem quente, até dourar. Servir com arroz
branco e farinha de mandioca torrada em manteiga.
Prato pronto, bom apetite.

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

Lions Clube irá saldar o início
da primavera dia 19/09/2020

Nossa reunião administrativa, realizada dia (10/9) na sede
do nosso LIONS Clube, seguiu normas de distanciamento, uso
de máscaras, álcool gel,  conforme normas Municipais.

Lançamos a Campanha da Primavera , vamos plantar na
nossa Praça e no nosso Clube dia 19 de setembro as 9h, para
saudarmos o início da Primavera e ajudarmos na preservação
do Meio Ambiente de nossa cidade.

Nosso CL Dr. Rômulo ganhou doze mudas de ipê-mirim,
jabuticabeira, flores rasteiras e primaveras.

As Companheiras irão levar uma muda de orquídea para
amarrarmos na árvore existente na frente do nosso Clube, para

florir o máximo que conseguirmos, nos agraciarem com sua
beleza natural.

E você o que está fazendo por nossa cidade?
Venha se juntar a nós no LIONS CLUBE e passar a fazer a

diferença.
Nós Servimos!
Juntos Realizando e Transformando

Paula Ângela Amaral Cauduro Lauria
Presidente do Lions Clube São Sebastião do Paraíso

paac.lauria@gmail.com

Procurem ajuda do Centro
de Atenção Psico Social-
CAPS.

Existem muitos equívocos
e mal-entendidos sobre o sui-
cídio. Aqui estão às respostas
para algumas das perguntas
mais comuns que o Centro de
Atenção Psico Social - CAPS
recebe.

Por que as pessoas se ma-
tam?

Não há uma resposta única
para esta pergunta. Existem
muitos fatores, como eventos
traumáticos e difíceis na vida,
que podem contribuir para o
risco de suicídio. No entanto,
cerca de 90% das pessoas que
se suicidam têm um problema
de saúde mental, como trans-
torno depressivo, transtorno
bipolar, transtorno de ansieda-
de, esquizofrenia ou transtor-
no do uso de substâncias. Os
indivíduos com transtornos de-
pressivos estão especialmente
sob-risco de suicídio, mas esse
risco não é avassalador. A mai-
oria das pessoas que vivem com
um transtorno depressivo ou
outras doenças mentais pode
receber ajuda por meio de cons-
cientização, educação e trata-
mento. A fonte mais comum de
risco de suicídio é quando uma
condição de saúde mental é mal-
tratada ou deixada sem trata-
mento.

Com que frequência ocor-
re suicídios?

De acordo com as estatís-
ticas mais recentes do Centro
de Atenção Psico Social -
CAPS, o suicídio é responsá-
vel por quase 45 mil mortes no
Brasil a cada ano - uma média
de 123 por dia. Estima se que,
em 2018, quase 10 milhões de
brasileiros adultos pensaram
seriamente em acabar com a
vida, quase três milhões fize-
ram um plano de suicídio e 1,3
milhão tentaram o suicídio.

Como posso saber se al-
guém está pensando em sui-
cídio?

Você pode procurar sinais
de alerta de suicídio relaciona-
dos à maneira como a pessoa
está falando ou agindo. No en-
tanto, nem sempre é óbvia que
alguém está em risco, então a
melhor maneira de saber se al-
guém está pensando em suicí-
dio é perguntando.

Se eu perguntar a alguém

se está pensando em suicí-
dio, isso colocará a ideia em
sua cabeça?

Não. Pesquisas descobri-
ram que perguntar a alguém se
ela está tendo pensamentos sui-
cidas não lhes dá tendências
suicidas. O risco real é não fa-
lar sobre suicídio com alguém
que pode estar em crise.

O que devo dizer a alguém
que tem pensamentos suici-
das?

Existem várias maneiras de
falar com um parente, amigo,
colega de trabalho ou conheci-
do que está pensando em sui-
cídio. Para começar, consulte
o CAPS sobre como iniciar um
diálogo com alguém, fazer as
perguntas certas e saber o que
dizer e fazer com base no que
você aprendeu com a conver-
sa.

Uma pessoa corre maior
risco de tentar o suicídio se
tiver sido exposta ao suicí-
dio na família ou se um ami-
go próximo morreu por sui-
cídio?

É possível. Para pessoas
sem um problema de saúde
mental, ser exposto à tentativa
de suicídio de um membro da
família ou amigo geralmente
não aumenta o risco de suicí-
dio na ausência de outros fato-
res de risco, como abuso de
substâncias, trauma, abuso ou
uma doença física grave. No
entanto, para pessoas com pro-
blemas de saúde mental, ser
exposto à tentativa de suicídio
de um familiar ou amigo pode
colocá-los em maior risco de
tentativa de suicídio.

As pessoas tentam o sui-
cídio para provar algo ou ob-
ter simpatia?

• Dos Leitores •
PERGUNTAS SOBRE SUICÍDIO

Reprodução Não. Uma tentativa de sui-
cídio é um sinal de que alguém
está em crise. Deve sempre ser
levado a sério e nunca ignora-
do. Sem intervenção e trata-
mento adequado, uma pessoa
que tentou o suicídio corre o
risco de tentar o suicídio no-
vamente.

Por que as pessoas ten-
tam o suicídio quando pare-
cem se sentir melhor?

Às vezes, uma pessoa que
tem pensamentos suicidas não
tem energia suficiente para ten-
tar. Eles podem recuperar um
pouco de energia, mas seus
sentimentos de desesperança
permanecem, e o aumento do
nível de energia pode contribuir
para agir sobre os sentimentos
suicidas. Outra teoria propõe
que uma pessoa pode “ceder”
a seus sentimentos de deses-
perança. Isso alivia um pouco
da ansiedade, o que os faz pa-
recer mais calmos no período
que antecede a tentativa de sui-
cídio. A lição mais importante
é manter um diálogo aberto
com alguém que recentemente
esteve em crise; nunca presu-
ma que esses sentimentos fo-
ram embora.

Se uma pessoa está deci-
dida, ela ainda pode ser pa-
rada?

Sim. Nunca desista de al-
guém que está pensando em
suicídio, mesmo que ele diga
que já se decidiu. Uma pessoa
determinada a tentar o suicídio
frequentemente experimenta
sentimentos de desesperança e
um desejo de parar com seu
sofrimento. Você pode ajudar
uma pessoa em crise dando-lhe
esperança e ajudando-a a recu-
perar a perspectiva, o que pode
diminuir seus pensamentos sui-
cidas ou impedi-la de tentar o
suicídio.

Que medidas posso tomar
para evitar que alguém ten-
te o suicídio?

Confira a página de preven-
ção de suicídio CAPS para ob-
ter informações sobre como
buscar ajuda obter tratamento,
reduzir o acesso de alguém a
meios letais de suicídio e mui-
to mais.

CENTRO DE ATENÇÃO
PSICOSSOCIAL – CAPS

Quando minha mãe adoe-
ceu minhas tias me telefonaram
em BH que eu teria que vir para

São Sebastião do Paraíso, quei-
ra sim ou queira não, que eu
era o único filho e que teria que
assumir os cuidados de minha
mãe. Como eu já estava muito
desgastado psicologicamente
com o meu trabalho no Insti-
tuto Nacional da Reforma Agrá-
ria/INCRA – SRO6 e já estava
em tratamento psiquiátrico,
não pensei duas vezes, estou
indo e vai ser sem volta.

Vendi meu apartamento en-
caixotei algumas coisas, vendi
outras doei algumas e parti. Fa-
zia trinta e quatro anos que mo-
rava em Belo Horizonte, mas
vim embora. Aqui chegando, em
casa lá trabalhava a Eni que tam-
bém fazia parte da família, con-
tratamos mais duas pessoas para
nos ajudar.

Eu continuei tomando
meus remédios, e foi uma fase
excelente da minha vida, mas
infelizmente minha mãe veio a
falecer. Depois disso eu perdi
as coordenadas, fiquei comple-
tamente descompensado, fi-
quei um ano e meio sem sair
de casa, perdi completamente
o senso, desorientei a tal ponto
que atentei contra minha vida
por três vezes, fui internado em
hospital psiquiátrico, mas só
piorei.

Um dia fui mandado para
fazer tratamento no CAPS.  A
principio relutei em ir, mas aca-
bei indo, lá comecei a ter as-
sistência psicológica e psiqui-
átrica, ser tratado com todo
carinho e respeito e fui equili-
brando. Eu tinha direito a uma
ótima aposentadoria, mas de-
vido ao meu estado mental, não
importava com isso.

Depois dessa revigorada
um primo meu que se chama
Mel-chior, a quem devo mui-
to, passou lá em casa e disse
que ia me aposentar, o tramite
foi rapidinho ai eu estava apo-
sentado.

Tudo isso devo aos psiqui-
atras, psicólogos e demais fun-
cionários do CAPS, que eu
considero a forma mais avan-
çada para cuidar da saúde men-
tal. Estou lá recebendo saúde e
alegria há três anos e se permi-
tirem, quero ficar pelo resto da
minha vida e é esse o motivo
de ainda estar residindo aqui.

Hoje sou um homem feliz,
muito feliz.

CARLINHOS RODRIGUES
Escrevi esse artigo há mais

ou menos cinco anos e sinto
bem em compartilhar


